

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) LINDAS VERBENERAS CONCURRENTES A LA VELADA DE SAN PEDRO EN EL CIRCULO DE LA AMISTAD.—2) SEÑORITAS PREMIADAS EN EL CONCURSO DE DISFRACES DEL CENTRO FLARMÓNICO.—3 Y 4) DOS DETALLES DE LA VERBENA DEL CIRCULO.

DIEGO RUIZ

por sus elegantes sombreros de paja hace que su sombrerería sea la indiscutible "Sombrerería de Moda", sin rival en Córdoba. Calle María Cristina.

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataría de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ES CONVENIENTE

Cuanto antes visitar la zapatería de Sapena, se le acabarán sus modelos nuevos y sentiréis no haber acudido antes.

Siempre regalos prácticos a sus clientes que reúnan 30, 60 o 90 pesetas en tickets.

SAPENA. Conde de Cárdenas 7.

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Sidra champán. Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Reoj, 1. Teléfono 100.

Tu quiete cosas
cáncanos tienes,
túntate Tecla
que te conviene.

Líquido Tecla para destruir toda clase de parásitos.

Peritos Agrícolas.—Academia prepara toria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, prepara toria para ingreso, actual convocatoria Internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Fotoafrán. Julio César Noguera. Ha go fotoafrán de día y de noche. Facilita tra es típicos de andaluza y mora. También de torero y Charlots.—San Pablo, 2. Córdoba.—Carnes para Sociedades y Somaén.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Rosas y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Autobús «España».—Se alquila para viajes, excursiones y «peroles». Se recomienda por su absoluta comodidad. Precios red ucidísimos. Avisos: porterías del Circulo Mercantil o Labradores, San Eulogio 6 y Emilio Castelar 49.

Arrendamiento.—Desde el día, se hace de dos pisos independientes, construidos encasa nueva, con buenas y amplias habitaciones, uno con siete y el otro con cinco, en el sitio más pintoresco de la barriada de Alcolea. Para verlos y tratar con don Juan Zamorano Cantarero, que ocupa la planta baja de la misma casa.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Vendo cortijo con mil ochocientos fanegas entre Palma del Río y Ecija, con terrenos de isla y buena calidad. También vendo un magnífico olivar entre Córdoba y Bujalance. Comisionado. Vicente Narbona, Paseo de la Victoria, 16. Córdoba.

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Se venden los enseres y mobiliario de la Cervecería «El Pay-Pay», calle Alfonso XIII. Para tratar, en la misma.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingo, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de medio radio propio para estampación.

El almacén de curtidos de Antonio Arona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Visite usted el muestrario Tiffany, seguro de que en el encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Ocasión excepcional.—Con un mes de uso, completamente nueva, se vende una máquina de escribir con toda clase de facilidades. Almacén de música de la calle de Claudio Marcelo 13.

En Cerro Muriano se traspasa un establecimiento de comestibles en buen sitio y con pocas existencias por no poderlo atender su dueño. Razón: Quevedo, número 2.

Gramófono bueno y barato, es el «Fono Sport» que vende el almacén de Claudio Marcelo, 13. Contado y plazos. Catálogos gratis. Se necesitan agentes para la venta en la plaza.

Calle Fernán Ruiz esquina a carretera Cercadilla, se arrienda una nave propia para almacenes o graneros. Eduardo Lucena, 28. Carín razón.

Pérdida de dos perros regalos, macho y hembra, color canela claro, que atienden por «Mondeja» y «Tonta». Su dueño habita en la barriada Electric Mecánica, barraca 35.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Se vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

Agencia Polo.—Servicios de mudanzas dentro y fuera de la población, encargándose esta Agencia de la carga y descarga de los muebles. Transportes en general.—Se reciben encargos para entregar a domicilio a Madrid, Sevilla y Málaga.—Billetes kilométricos.—Las mudanzas y transportes se efectúan por camiones. Esta Agencia representa Vagones Capitonés, para transportes de muebles a todas las capitales de España y Extranjero. Oficinas, Cister, 4.—Teléfono 68.—Córdoba.

Se traspasa o arrienda la fonda «Habane» por encontrarse delicada la encargada.—Se arriendan habitaciones individuales para caballeros.—Julio Burell, 3.

Chauffer mecánico, sin pretensiones, se ofrece para dentro o fuera de la capital. Razón Cárcamo, 3.

Se traspasa bonito y grande establecimiento de bebidas en el día, en sitio muy céntrico. Para más detalles dirigirse a F. Lara. Duque de la Victoria, 7, de doce a tres y de siete a diez.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Opiel, cuatro cilindros, seminuevo. Para tratar en Montoro don José Roa y Roa.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Se vende una máquina de pie, china central, y una cama de hierro en buen uso.—San Fernando, 162.

Informaciones de anoche

HECHOS FASCISTAS

El sacrificio Matteotti

Hay hechos inesperados que no lo son para el observador atento y sagaz de la realidad. Serán muy edumbrados los que se demuestren sorprendidos del giro que van tomando los acontecimientos políticos en Italia, con motivo de la desaparición de Matteotti. Sin embargo, en el fondo, no existe motivo serio de sorpresa. Era de prever de que un extremismo condujera a otro, como la exageración comunista produjo la exageración fascista. Pero el fascismo no contento de reprimir con la violencia, ha elevado ésta a finalidad en las relaciones políticas, empleándola como sustitutivo del derecho. Fácil era adivinar, que un país que fué antes liberal y democrático, no podía cambiar por arte de encantamiento y al conjuro del látigo fascista. Su violencia, como decía, reprimió, pero no persuadió. Y cuanto más feroz se hacía, más se alejaba esa misión. En lugar de administrar los fascistas cautamente desde el poder la fuerza, la han dilapidado, llegando hasta el abuso de ella. El punto culminante de su orgía es el asesinato de Matteotti, que señala por eso también, a mi juicio, el instante del decaimiento fascista.

Es muy parecido el asunto Matteotti a otros ocurridos en diversos países. El fuerte o aparentemente tal—por el uso de la violencia inesperada—llega un momento en que un desliz de los voluptuosos de la violencia, hiriese la sensibilidad de la multitud y hace vibrar a la masa enorme que en todo país permanece al margen de los partidos, y ella es quien decide. Es lo ocurrido en Italia, por lo que vemos y sabemos. El crimen perpetrado en la persona de Matteotti ha conmovido a la mayoría, como no lo habían logrado otros crímenes, tan o más crueles y repulsivos, pero no tan dramáticos. Lo dramático tiene la virtud, naturalmente, de la eficacia sobre el corazón de las muchedumbres.

El asesinato de Matteotti puede ser el punto de partida de la decadencia fascista. Quizás lo es ya. Basta contemplar la superficie, tal como la deja ver la implacable censura de Mussolini. Los síntomas lo indican. Mussolini ha soportado en el Parlamento acusaciones y ataques en silencio, que indican las clases de gravedad de la situación. Ha destituido nada menos que a Bono, algo así como sumo pontífice de la milicia negra y generalísimo del ejército, sin olvidar que era también director general de seguridad. La trascendencia de este acto es notoria. Las destituciones y castigos alcanzan a otras autoridades fascistas. Mussolini ha prome-

tido que se hará justicia. Ya la promesa es harto elocuente en sus labios. ¿E cuando acá hace unos meses hubiese hablado en esos términos el duce? La promesa de justicia por parte de quien nunca había preconizado sino la fuerza, ¿no dice bastante? Dice a mi modo de ver, que la inmensa legión de las camisas negras, dueña de Italia hasta cuya por sí sola virtud de su arbitrariedad, comienza a requiebraja se, y que por las requiebrajaduras penetra el espíritu inconsulto de la justicia, hasta ayer postergado en aras de la violencia y del fuero partidista. Tengo por probable que la moda fascista, es decir, el Gobierno sin otra ley que el dogma de una comunión, de una sexta amparada en un concepto equivocado de la autoridad, comienza a declinar. Así sea, para bien de los pueblos y de la verdad. El milagro se debe a la víctima de esta causa: Matteotti.

Juan Guixé.

Peregrinando por la Ciudad

El blasón de Córdoba III

Fresca aún la tinta de cuanto escribimos en la semana última sobre el uso por particulares del blasón o escudo de nuestra ciudad, insignia y emblema del Concejo municipal, digno como la bandera española del máximo respeto, aparece en el dintel de un bar situado en la doble esquina, entre la calle del Cardenal González y la de Caldereros, un rótulo pintado, en el que sobre fondo anaranjado que finge ser de azuleería, campean entre las palabras "Bar" y "Córdoba", el escudo moderno y el reverso del sello antiguo de esta excelsa ciudad.

Más que atrevimiento—que ya lo es y grande el de usar de dichos atributos heráldicos como distintivo y señal de un establecimiento de bebidas,—nos parece el hecho una profanación tamaña y aún creemos que la autoridad debe salir y saldrá al paso de semejante desatino o prohibiendo a los particulares el empleo del escudo oficial o haciéndolo objeto de concesión expresa que se otorgue previo expediente y que quede sometida al pago de derechos y tasas de los señalados en el apartado (b) del artículo 368 del flamante Estatuto municipal.

No hablaremos de la mayor o menor fortuna del artista que haya pintado las figuras o signos de los escudos de Córdoba a que venimos aludiendo, y la desproporcionada corona que luce sobre ellos. Es disculpable la transgresión de las reglas heráldicas en cuanto a dibujo y a color, en gracia al estilo tala-

verano que en el rótulo de marra se trató de imitar.

Más en el caso en que la autoridad diera su placet para colocar la nobilísima empresa en tablillas, anuncios, muestras y cartelones, dos puntos de vista habría de abarcar principalmente la concesión: fuera el primero, que no se destinase a lugares ni establecimientos, ni marcas de objetos, en que pudiera menoscabarse el prestigio del escudo, fuera el segundo que el pintor que hubiese de reproducir el documento ideográfico que representa a la ciudad de Córdoba se sujetase a las reglas y principios fijos del arte del blasón, en el cual habría muchos convencionalismos en cuanto a las figuras, mas no cabe tolerar que se pinte en el lugar de un león, valor representativo de un pueblo, una mona con capisallos.

La Novísima y disposiciones legales posteriores, establecieron que el escudo de la nación no se podría usar por particulares sin que se llenasen los requisitos de un expediente en el que se había de comenzar por la presentación de diseños, medio de evitar a tiempo errores y desafueros, y después de obtener la gracia de una concesión Real, y aún también de pagar un canon para el Real Tesoro.

Lo prefijado para las armas nacionales es de aplicación para las de las ciudades y las de las familias. El escudo nacional puede ser ostentado por el estancadero y por el litero a la puerta de sus chiscones, mas no puede usar de él ni el primer grande de España. Es atributo de la Hacienda pública, con la cual la Lotería como el Estanco tienen directa relación.

El sello de Córdoba lucirá estampado junto a la firma cacográfica del más modesto vecino erigido en alcalde de barrio, y sin embargo no podrá, sin previo placet del Concejo municipal, servir de distintivo a la entidad más prestigiosa y antigua de cuantas funcionan en la urbe.

Y si se nos dice que el espíritu democrático de un siglo atrás, pudo determinar que perdiera importancia el blasón de las ciudades, no se podrá justificar en ningún caso que el emblema del valor y de la nobleza, de la bravura, de la majestad y de la soberanía, que el escudo que ostentó aquella empresa de "casa de guerrera gente y de sabiduría clara fuente" haya quedado para adornar la puerta de una taberna.

José María Rey,
Cronista de la Ciudad.

Enrique Carmona
Almacenista Importador
de Cafés
CORDOBA

LA HISTORIA DE UNA HISTORIETA

I

Exhumar a estas rígidas alturas directoriales recuerdos de los hombres del 08, forjadores románticos de la democracia española, no parece una iniciativa muy afortunada, para ingerirla por entre la urdimbre de la actualidad palpitante, acaparadora insaciable de nuestra atención. Además, todo aquello, pese a la grandeza del momento, está tan alejado de nosotros, tan soterrado por los episodios de nuestra existencia, de "film" rápido y obsesionante, que cómo acordarse, de aquella brillantísima constelación de políticos ilustres, que se llamaron Nicolás María Rivero, Milans del Bosch, Castelar, Fernando González, Figuerola y tantos otros, que el río revuelto de la revolución hispana puso un momento ante el objetivo fotográfico de la Historia?

¿Y quienes por ventura, son capaces de rememorar y más aún de reconocer, entre el bizarro grupo de celebridades, en que había estadistas como Cánovas y Sagasta, literatos de la talla de Ayala y Eusebio Blasco, altos cultivadores de las ciencias, como el proteo Echegaray y Rey Heredia y polígrafos como Carlos Rubio, la moruna traza del cordobés Juan de Dios de Mora, redactor político de "La Discusión", literato de trinchera y novelista a ratos perdidos? Y sin embargo, allí estaba, al parigual de los eminentes, aunque nuestra embotada vista sea poco penetrante para distinguirlo en una rápida ojeada.

Su barbada figura, netamente andaluza, con características reminiscencias árabes, es un apreciable componente, de esta visión esquemática y retrospectiva de la Historia de España, durante la segunda mitad del siglo XIX, en que los españoles dan cima, a la gran obra de la Libertad, iniciada por los ingenuos doceañistas de las célebres Cortes de Cádiz.

Amigo íntimo y confidente de Rivero, comparte con éste los azares de la revuelta revolucionaria, las rabiosas persecuciones de la reacción, capitaneada por el colérico general Narváez y los peligros de la barricada ni más ni menos que un mozo terne, de Embajadores o de la Esperancilla.

Cuando el ecijano y fogoso don Nicolás, arenga heroico a su gente, desde el glorioso baluarte de la plaza de Antón Martín, para que resistan el empuje de las tropas de O'Donnell, que desembocan como un torrente por las calles del León y de la Magdalena, Mora incansable, cuida de la provisión de municiones, de circular órdenes entre los defensores de la barricada, de auxiliar heridos y de animar a todos con su pasmosa presencia de ánimo y el singular gracejo de pura estirpe cordobesa, que templea con un bálsamo los horrores de la tragedia del 22 de junio.

Después de la derrota es de los contados que se salvan, refugiándose en la cueva del comerciante Santiso (próxima a la barricada) de donde sale cauteloso, para perderse en el misterio de

una reclusión voluntaria, que despiste a los sabuesos del Estanquero, no saciados por cierto con la sangre vertida en un centenar largo de fusilamientos, ni con las terribles deportaciones a los castillos de "irás y no volverás", que entonces se llamaban Filipinas y Fernando Póo.

Vencida, por fin, la reacción isabelina en los campos y puente de Alcolea Juan de Dios de Mora, que ha regresado como tantos otros de su destierro parisino, toma parte activa en la gobernación de la "res" pública, presentándose como gobernador civil varias provincias, entre ellas Burgos, en donde recoge el cadáver de su antecesor, bárbaramente mutilado por una horda de fanáticos. Por último, pasado el sarrañón de la República, despojado por la realidad de sus más caras ilusiones políticas y empobrecido por su puritanismo catoniano, se refugia en la literatura, un poco falsa y convencional, de la novela histórica, puesta en circulación por Walter Scot varios años antes, pero no a la manera de este ilustre poeta escocés, cuyas novelas, según un ingenioso crítico, "contienen más historia que la Historia misma", ni con la grácil factura de los folletistas franceses, sino cortadas por el tedioso patrón hispano de Fernández y González y algunos otros, de no muy oportuna recordación.

A este género desapacible, consagra Mora lo mejor de su tiempo, dando a luz varias narraciones novelescas, entre ellas "Florinda o la Cava", "Los Comuneros de Castilla" y algunas otras de menor importancia, y desde luego de escaso valor literario. También, según parece, tomó parte como colaborador artístico, aunque anónimo, en la conocida obra de don Julián Zugasti "El Bandolerismo en Andalucía", basada, como es sabido, en la campaña, que como gobernador civil de Córdoba hizo contra el bandolerismo de nuestras sierras el citado señor Zugasti.

II

Sobre la literatura demoleadora de "La Discusión" y sobre la cabeza de los redactores y amigos de tan batallador diario, había caído una gran desgracia, que por un momento—largo y angustioso como todos los momentos trágicos—amenazó con extinguir una de las más brillantes lumbreras de la democracia española, no tan sobrada de ardientes defensores, como para no lamentar hondamente la prematura desaparición de uno de los buenos y decididos partidarios de "la gorda", todavía en ciernes ciertamente, pero muy próxima ya, a dar el esperado fruto.

Don Nicolás María Rivero había sido herido, pero no así de cualquiera manera, sino tan gravemente, que desde el primer momento se le adjudicó, un ameno lugar de descanso eterno en los Campos Elíseos, compensador en lo posible de las molestias de este bajo mundo, con la grata compañía de los escogidos espíritus que pueblan silentes

tan extraordinario jardín. Y cuenta que la tal previsión no estaba injustificada ni mucho menos, pues había ocurrido "mínime discrepante" lo siguiente:

En un número de "La Discusión" y entre la metralla de rigor en aquellos tiempos de "garrotazo y tente tieso", apareció un escrito sin firma o de fondo, cuyo contenido molestó más de lo previsto al malhumorado general Caballero Rodas. Este, haciendo honor al uni orme que vestía y algún tanto sin duda a su carácter impulsivo, se presentó en el domicilio del diario ofensor (situado en la Carrera de San Jerónimo frente al Congreso y reclamó a grandes voces, una completísima retractación de los conceptos considerados por él como ofensivos, o una satisfacción en el terreno de los caballeros, bien fueran de Rodas o de "La Tabla Redonda".

Rivero, ignorante por cierto de lo que el artículo decía, tuvo el rasgo procer, de aceptar íntegramente la responsabilidad del conflicto, sin tomarse la molestia de conocer el motivo de la cuestión que tan ruidosamente le proponía el iracundo general y sin más ni menos, le hizo saber en su turno, con un lenguaje asaz pintoresco y campanudo, que no estaba dispuesto a retractarse de nada ya que lo dicho—que repetimos desconocía en absoluto—era fiel reflejo de su manera de pensar y en cuanto a zanjar el negocio "por la tremenda" él, como director de "La Discusión" y como paisano de "Los siete niños de Ecija", tenía los pantalones tan bien atirantados, como los de cualquier general, llamarase éste Caballero Rodas o el general Bum-Bum.

Y pasó lo que es corriente en estos casos, cuando la sangre pugna por ver la luz del día y darle que hacer a unos cuantos señores. Después de este "tete a tete" y de cambiarse mientes como puños y puños como mientes, varios amigos de los beligerantes organizaron rápidamente un bonito encuentro a pistola, cuyas severas condiciones ponía bien a las claras el espíritu de exterminio que animaba a los combatientes. El desafío se concertó, como hemos dicho a pistola, empezando a disparar desde los treinta pasos y avanzando, con lo que esperaban los amigables componentes de tan atrayente espectáculo, dejar el honor de ambos personajes más resplandeciente que el célebre diamante "Ko-I-Nor" de la Corona inglesa.

En efecto, a los primeros disparos, se vió a Nicolás María Rivero dar la trágica voltereta de la muerte, como consecuencia de una lesión importantísima. El proyectil de su adversario—muy ducho en el manejo de las armas—habíale atravesado de parte a parte, penetrándole por el vientre y saliendo por la espalda, a la altura de los riñones. La herida—según el emocionante diagnóstico de los técnicos del bis urí—era mortal de necesidad y la terrible peritonitis, no tardaría en dar fin del buen don Nicolás, que aunque hombre fuerte, de recia contextura, no lo era tanto, como para soportar impunemente semejantes perforaciones abdominales.

Menos mal, por fortuna para la causa de la Libertad y para los muchos admiradores del presunto cadáver, que el pronóstico emitido en los primeros instantes de confusión no se había confirmado, y las temidas complicaciones peritoneales no hicieron inoportuna aparición, con gran asombro por cierto del coro de doctores encargados de la salud del ilustre enfermo. Un reconocimiento más escrupuloso de la herida, puso de manifiesto el misterio en que parecía envuelto aquel "caso clínico".

La bala causante de la lesión no había penetrado en línea recta como se creyó en un principio, sino que corriéndose entre cuero y carne, en trayectoria circular (Rivero era muy grueso) salió por la espalda, sin haber lesionado ningún órgano importante afortunadamente. Había sí una gran herida de una porción de centímetros, y por ello una curación larga y laboriosa, pero la vida del fogoso director de "La Discusión" (que en la convalecencia leyó el artículo origen del accidente), estaba fuera de peligro.

Lo peor del caso, con ser este notablemente grave, es que la herida de Rivero produjo cierto desorden administrativo en su periódico, que se tradujo en una indecorosa falta de puntualidad en el pago de sus redactores. Estos, que en su mayoría no contaban con más ingresos que los allegados como tales plumíferos, empezaron a languidecer y a bostezar de una manera alarmante. La convalecencia del herido, larga y costosa, alejaba toda esperanza de una pronta normalización de las funciones estomacales, y como consecuencia de tal desbarajuste, se vieron precisados a realizar tales ejercicios con el aparato digestivo que si, como el acróbata del cuento, no dieron un salto desde el almuerzo de un lunes a la cena del sábado "sin tropezar siquiera en un garbanzo", es porque algunos amigos cariñosos tenían el buen acuerdo de ofrecerles en el café de Madrid tal cual refrigerio, como fresco oasis en el desierto de su poquedad alimenticia.

Por esto, cuando ya restablecido don Nicolás María Rivero, hablaba confiado con los redactores de su periódico y les decía a veces refiriéndose al pasado percance, lógico punto de relación con otros sucesos: "¿os acordáis. Cuando me dieron el tiro en la barriga... (sic Juan de Dios Mora, que tenía muy presente la dieta rigurosa, ha que habían estado sometidos por tan funesto motivo rectificaba, con la zumbadora característica del humor cordobés: "querrás decir, cuando nos dieron el tiro en la barriga". Y tenía sobrada razón. La bala del arriscado Caballero Rodas, había producido trastornos importantísimos, no sólo en "la barriga" como decía Rivero, del director, sino en "las barrigas" de todos los redactores de "La Discusión", alguno de los cuales, no se vió libre en el resto de sus días de irregularidades digestivas, raramente aliviadas, con el concurso del bicarbonato sódico.

Rafael Espejo Saavedra

MARRUECOS

PARTE OFICIAL

En la zona oriental ha quedado establecido un bloque blindado en sustitución de la tienda fortificada inmediata a Tifarutin.

La posición del Bloque aus Rojas fué hostilizada resultando heridos menos grave el jefe de la misma teniente de Regulares de Melilla don Enrique García.

En la zona occidental ayer el enemigo intensificó su presión sobre la línea del Lau, haciendo también actos de presencia en los poblados de la cabilia Benid Said.

La columna de Uad Lau salió para apoyar y racionar posiciones del frente manteniendo combate con enemigo en el desfiladero de Hof, quebrantándole de modo efectivo y realizando repliegue con relativa facilidad. Las bajas experimentadas son, muerto, capitán Muñoz del batallón de las Navas, dos sargentos y un soldado peninsulares, heridos, teniente Llamas gravísimo y tres peninsulares y resto de bajas indígenas en su mayoría, leves.

La posición Solano fué hostilizada, resultando heridos leves un sargento y un soldado europeo y un indígena.

La columna de Uad-Lau ha establecido bloques a la orilla derecha del río Sebel Axaxa y racionado posiciones de Mesala y Magnan, haciendo lo propio por Targe, que se ha reforzado con dos compañías y dos piezas de artillería de montaña.

La columna regresó al campamento de Uad-Lau sin novedad, por no haber sido hostilizada después del bombardeo que sostuvo el cañonero "Cánovas", y siendo ayudado por la intensa acción de la aviación con diez aparatos, que ahuyentaron las concentraciones que actuaron ayer con insistencia sobre dicha posición.

Ha llegado a Uad-Lau el vapor "España", que trae a bordo al batallón de Ceriñola.

La aviación efectuó con gran acierto el bombardeo de los poblados de Cheruda y Afugal y las barrancadas donde estacionábanse bastantes enemigos.

El avión número 108, por efecto de un balazo en la tubería-motor, se incendió, resultando heridos leves los tripulantes teniente Alhambra y sargento de Miguel.

El avión número 84 cayó al mar, y los tripulantes sufrieron heridas leves.

Esta tarde una escuadrilla de aviones bombardeó los alrededores de Targe y el poblado de Tatsite, ametrallando al enemigo situado en las barrancadas, y persiguió grupos que se corrían hacia la playa de Emsa.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1 de Julio.—Martes. La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Galo, obispo; Teodoro presbítero, Casto y Secundino, mártires.

Vida del Santo.—Los admirables prodigios que Dios se dignó realizar por medio de los Santos Casto y Saturnino para confirmación del Cristianismo, cuando Diocleciano organizó contra la Iglesia una de las más sangrientas persecuciones, hicieron célebre la memoria de estos ilustres mártires. Quejaronse los sacerdotes gentiles al Emperador Diocleciano por la disminución del culto de sus dioses, originada por la multitud de idólatras que se convertían diariamente a Jesucristo, por lo que dió orden el presidente de Campaña de reducir a prisión a Casto y Secundino. Tan pronto como los tuvo en su presencia, les intimó a que adorasen los ídolos o se dispusiesen a morir. Los Santos le respondieron con valentía que siendo hijos del Dios verdadero no podían adorar los falsos dioses. Irritado el tirano con tal respuesta, mandó ponerlos en una obscura prisión, y viéndolos inextinguibles, les mandó echar a las fieras, las que se postraron a sus pies, prodigio que motivó la conversión de multitud de paganos.

Irritado el presidente, mandó que de nuevo se les condujese ante los ídolos, pero los Santos, habiendo implorado el divino auxilio, lograron que se hundiera el templo pagano, quedando allí sepultados el tirano y los demás que contribuyeron a la muerte de tantos ilustres confesores. Irritados los gentiles por las desgracias ocurridas, decapitaron a Casto y a Secundino, efectuándose este martirio el día 1.º de Julio del año 306.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza en la iglesia del Monasterio de Santa Isabel de los Angeles. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Rea! Colegiata de San Hipólito.—A las siete y treinta de la tarde comienza la novena al Corazón de Jesús. Predicará el P. Alberto Risco, S. J.

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos, trajes de dril.

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

En la casa de Todos

El alcalde a Madrid

Esta noche en el expreso marc'ará a Madrid el alcalde don José Cruz Conde el cual permanecerá en la Corte hasta fin de semana.

Durante la ausencia del señor Cruz Conde se encargará del despacho de los asuntos municipales el primer teniente de alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela.

Una nota o'ciosa sobre el impuesto de rodaje

El alcalde nos ha hecho entrega de la siguiente nota:

"Mañana, día primero de julio, empieza la vigencia del nuevo arbitrio sobre rodaje, aprobado por el Ayuntamiento en el mes que hoy termina y consignado en sus presupuestos como uno de sus más productivos ingresos.

No se le oculta a la Alcaldía las pequeñas dificultades de adaptación que en su primera época habrá de tener el cobro del referido impuesto, a pesar de la organización minuciosa que se ha dado al organismo encargado de la cobranza; la aplicación de las tarifas podrá producir algunas molestias y quejas del vecindario.

Es un arbitrio nuevo que habrá de tener su aprendizaje y necesitará tomar carta de naturaleza en nuestras costumbres.

Con el menor número de empleados y utilizando los vigilantes de las estaciones sanitarias se ha montado un servicio completo de exacción. No habrá entorpecimiento en los aforos, ni detenciones caprichosas del tráfico, y respecto a la forma y modo de pago la elasticidad y el derecho de opción de la tarifa aleja la posibilidad de conflictos graves.

El alcalde espera fundadamente que poniendo cada uno de su parte cuanto pueda, que todo será en beneficio de la ciudad, el interés público, con el apoyo o recibo por productores y traficantes, irá bien servido.

La rasante de la calle Tundidores.

Por el Negociado respectivo se nos ruega la publicación del siguiente edicto:

"Aprobado en principio por la Comisión municipal permanente de mi presidencia el estudio relativo a una nueva rasante en la calle de Tundidores de esta capital, queda expuesto al público dicho proyecto en el Negociado de Fomento de la Secretaría de esta corporación, a fin de que las personas que lo deseen puedan examinarlo y producir contra el mismo las reclamaciones que consideren oportunas dentro del plazo de veinte días que al efecto se señala a contar desde el siguiente al en que aparece inserto este edicto en el "Boletín Oficial" de la provincia.

Recaudación

El día 28 del actual se recaudaron por el arbitrio sobre carnes, 1.971'61 pesetas; por derechos del Matadero, 007'30; por varios arbitrios municipa-

les, 744'27; por inquilinato, 507'24; por carruajes de lujo, 319'68; y por el arbitrio sobre alcoholes, 508'60. — Total, 3.058'70 pesetas.

Día 29: Por el arbitrio sobre carnes, 1.391'59 pesetas; por derechos del Matadero, 752'28; por varios arbitrios municipales, 470'45; por el arbitrio sobre alcoholes, 1.000'40. — Total, 3.624'12 pesetas.

Se reúne la Junta local de Primera Enseñanza

A las doce de la mañana y bajo la presidencia del señor alcalde don José Cruz Conde, se ha celebrado una importante sesión de la Junta local de Primera Enseñanza, despachándose numerosos asuntos de trámite y adoptándose determinaciones muy provechosas en favor de las Escuelas nacionales.

Entre los expedientes vistos por la Junta figuraban el de división de Córdoba en distritos escolares; el de adjudicación de las viviendas para maestras de que dispone el Ayuntamiento en la casa alquilada número 9 de la calle Don Rodrigo, el de denominación de grupos e colares y numeración de escuelas dentro de ellos, los de toma de posesión de veinte maestros y maestras y los de inventario y entrega de escuelas a los profesores interinos recientemente nombrados.

El alcalde señor Cruz Conde, que fue saludado por la Junta, por ser la primera reunión que presidía de esta clase, prometió que mensualmente se verificará una sesión y semanalmente hará visitas a estos centros de enseñanza hasta recorrerlos y conocerlos todos.

Propuso que se excite a los maestros a manifestar a la Alcaldía y a la Junta cuantas deficiencias encuentren en el orden material de sus escuelas para corregirlas acto continuo, ya que tiene empeño en que en Córdoba queden totalmente atendidos y resueltos los problemas de la Enseñanza y de la Beneficencia.

La Junta delegó ciertas funciones cerca de las escuelas nacionales en los señores vocales don Pedro Barbudo y don José María Rey.

Asistieron a más de los señores ya nombrados, don Rosario del Riego de Font, don Agilio E. Fernández, don Luis Junguito Carrión y don Antonio Criado Gómez.

Actuó de secretario el oficial del Negociado de Instrucción Pública del Ayuntamiento, don Alfonso de Torres Márquez.

Camión Dodge

2 Toneladas.—Entrega en el acto

M. G. PLAZA

Garage España

Pí y Margall, 2. Gran Capitán

COMO TODOS LOS DIAS

El calor se ha hecho el amo

Decir que el día de ayer fué de un calor extraordinario ser a tanto como suponer que nuestros lectores se haban pasado todo a aquel tiempo en lo profundo de una cueva o en las cumbres de una montaña elevada, y que, consiguientemente, no habían advertido la moles a temperatura de las calles. Estas líneas, pues, no tienen el valor de un descubrimiento, sino el de un recordatorio. En el periódico debe quedar registrado todo aspecto de la actualidad, y el más interesante—por lo menos de los publicables—en las últimas veinticuatro horas ha sido el calor; un calor—¡claro está!—propio de la estación, pero no por eso menos irritante!

Lo anterior lo hemos recogido de un importante colega madrileño. Y se desprende de su lectura que en Madrid están locos. ¡Decir que hace calor! Vamos hombre, que se pasen por Córdoba.

Ayer soplaban en nuestra capital un viento caliente tan terrible que a todos los habitantes los encerró en casa. A las cuatro de la madrugada en las afueras de Córdoba se suda como en un horno. ¡Nadie durmió anoche en Córdoba! Y lo peor es que aquello fué un "veimouth" comparado con el día de hoy y con el que hará mañana.

Hasta ahora tenemos la dicha de tener la máxima temperatura. Batimos el record.

Hoy tenemos noticias de que un ciudadano que intentó cruzar la explanada de la Victoria, cayó hecho caldo cerca del cine enclavado en dicho lugar.

Casos como este se repiten y repetirán, por desgracia.

Con que en Madrid hace calor.

Ganas de hablar. Que se pasen por Córdoba. En eso estamos a la cabeza.

Sección de Primera Enseñanza

Expediente

Por esta Inspección de primera Enseñanza se sigue expediente gubernativo por abandono de destino contra el maestro de Los Blázquez don Enrique Ruiz Silva, cuyo paradero se ignora.

Credencial

La sección de Málaga remite credencial de maestro en propiedad de la escuela mixta de Los Castillejos, a favor del maestro residente en Villafranca don Juan Antonio Román Jurado.

Licencia

Le ha sido concedida licencia por enferma a la maestra de Pozoblanco doña Concepción García Casares.

Rehabilitación

Han sido rehabilitadas en el percibo de sus haberes la maestra jubilada doña Dolores Cano Martín y las huérfanas doña Carmen Amaya Ayerbe y doña Mariana Muñoz Roncel, residentes en esta provincia.

Mujeres e indumentarias modernas

Una señora amiga nuestra que si no ha cumplido las tres partes de un siglo le faltará muy poco para contarlo, el hablarla del desarrollo de la ciencia, de los inventos de la mecánica o del progreso del feminismo, es provocar en ella toda la tensión de nervios que su gastado organismo pueda conservar.

¡En los tiempos de mi pasada juventud—dice la señora con su voz cariñosa pero ya incierta y temblona—en aquellos tiempos, vivíamos más felices porque no se conocía ninguna de esas cosas raras que han inventado para robar la tranquilidad, y también porque había menos picardías!

¡Pero doña Casilda!—le respondemos amigablemente—usted comprenderá y tendrá que darnos la razón, que todos esos chirimbolos que tan maravillosamente el hombre inventa, vienen a rodear la existencia de comodidades, a facilitar las comunicaciones abreviando las horas interminables que allá en los tiempos de su remota mocedad era preciso aun para las empresas más sencillas.

Sintiéndose impotente para contradecir nuestros moderados razonamientos, aborda la discusión de nuestra moderna indumentaria.

El traje de la mujer presente arranca de la señora las más cómicas comparaciones que a medida que las va exponiendo, aumenta su sofocación y en nosotros la disimulada risa. Dice que antiguamente la ropa de la mujer era más airosa y más femenina. Bueno, en eso de más femenina no la contradiremos, pero en lo de más airosa, no podemos estar conformes ni muchísimo menos. ¿Y con respecto a su comodidad? Para comparar la comodidad que existe entre aquellos trajes de catorce varas de vuelo y los de ahora que miden poco más de un metro sería asunto de larguísima discusión.

Supongamos que las modas del siglo pasado nose hubiesen abolido; ¿cómo podría la mujer moderna hallándose embutida en aquellos pomposos perifollos entregarse a todas esas profesiones y carreras que antiguamente estaban destinadas sólo para los hombres y que hoy son desempeñadas por ambos sexos? El eje social en su giratorio movimiento, ha reclamado la colaboración de la mujer haciéndose hoy indispensable su presencia en oficinas, en talleres, en fábricas, en mostradores, en despachos públicos, y sería muy original ver a una señorita colocarse uno de aquellos trajes que seguramente requerían interminable rato para ponérselo, teniendo que entrar por ejemplo a las nueve en punto en cualquiera que sea su profesión.

El traje de la mujer moderna está, pues, divinamente adaptado para el activo desenvolvimiento de vida que ésta tiene que aceptar; supongamos a una señorita que en Madrid tiene su empleo en una expendeduría de billetes del Metropolitano; esta, como todos conocemos, hállese casi herméticamente

acoplada en un despachito encristalado que es casi una jaula; ¿cómo podría esta mujer desenvolverse en ese reducidísimo terreno si en vez de ir vestida con una ceñida falda, una sencilla blusa-camisa igual que la de los hombres y una ajustada chaqueta sastre, estas prendas fuesen sustituidas por una de aquellas faldas de amplio miriñaque y por un corpino de pujadas mangas con sus indispensables adornos de cargadísimos encages e innumerables lazos? Pues ¿y si tocamos a los adornos de cabeza? ¿Quién entre hoy en una oficina y repare en el perchero destinado a depositar sus sombreros los empleados tendrá que detenerse un poco para comprender cuál es el de la señorita y cuál es, el de caballero, porque la mujer moderna ha tenido forzosamente que usar el sombrero de fieltro, el sombrero sencillo, porque ¿no resultaría ridículo una de aquellas capotas de diecisiete plumas que tan coquetamente lucían nuestras abuelas colocada en la cabeza de una oficinista?

Otro de los usos que ha puesto en práctica recientemente la mujer, y que para unos resulta como un refinamiento y para otros como un avance más para la masculinización, a nosotros nos parece una adaptación maravillosa para esta faceta de actividad que hoy envuelve a la mujer: nos referimos a la moderna costumbre de recortarse el cabello y las muchas y agradables ventajas que esto representa; pongamos por ejemplo, una señorita que en hora muy matinal tiene que lanzarse al desempeño de su profesión; ¿no sería un terrible sacrificio tener que abandonar con dos horas de anticipación el lecho para entregarse a la confección de aquellos complicados bucles y empenachados rodetes que con tanto énfasis ostentaban nuestras antepasadas?

La rapidez que hoy exige la vida alcanza hasta los muy íntimos que hacen personales; la brevedad es preciso también emplearla para la "toilette". Haciendo el cabello cortado la mujer empleará reducidísimo rato en su aseo personal, bastará friccionar la melena con alguna loción olorosa, peinándola ligeramente... bueno, pongamos término a esta croniquilla, no sea que pueda resultar, más que una filosofía femenina moderna, la explicación anunciadora de una "Meson" de peluquería y perfumes.

Luisa

Administración Principal de Correos de Córdoba

Relación de las cantidades recaudadas en esta Principal en la suscripción abierta por "ABC" en favor de las familias de los infortunados oficiales de Correos señores Lozano y Ors (q. e. p. d.):
Suma anterior, 2.191'90 pesetas; don Federico A. Fernández Espinosa de los Morteros, 5; don Luis Armenta López, 3; don Joaquín Illescas Alzate, 10; Círculo de Labradores, 50; don Gonzalo Jiménez Angulo, 1.—Total, 2.260'90.

Con la precedente relación queda cerrada la suscripción en esta Principal.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la Sala primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de La Rambla, por el delito de lesiones, contra Manuel Luna y otro. La defensa está encomendada al letrado señor Velasco.

En la misma Sala se celebrará la vista de la causa seguida en el juzgado de Lucena, por el delito de hurto, contra Antonio González y tres más. Actuará de abogado defensor el señor Velasco.

En la Sala segunda tendrá lugar la vista de la causa por homicidio instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, contra Eduardo Sanabria. Actuará de querellante el señor Delgado Barbará, y de defensor el señor Romero Paraja.

Sentencias

Se han dictado sentencias condenando a un año y un día de presidio correccional y cincuenta pesetas de indemnización a José Rojas Bermudo, procesado por el delito de estafa por el juzgado de esta capital, y a cuatro meses y un día de arresto mayor a Alonso Regalón Calvillo, procesado por lesiones por el juzgado de Córdoba.

Absueltos

Por la Sala primera han sido declarados absueltos Antonio Sánchez Rojas, procesado por el juzgado de Córdoba por el delito de lesiones, y Antonia Redoya Serrano, procesada por el delito de daños por el juzgado de esta capital.

A los interesados

Todos los testigos y peritos que hayan comparecido ante esta Audiencia desde el día 1.º de abril del año 1923 al 31 de marzo, del año 1924 y no le fueron satisfechas las indemnizaciones que por tales conceptos les corresponden, pueden hacerlas efectivas por sí, o por personas debidamente autorizadas, ante el juzgado municipal correspondiente, desde hoy hasta fin de septiembre en la Secretaría de esta Audiencia, en las horas de oficina.

Corridas de novillos

(De nuestros corresponsales espontáneos.)

Almería 30.—Los novillos de Garrido resultaron bravos y grandes. Charlot, Faigón y su Tonto obtuvieron un éxito enorme, oyendo constantes ovaciones.—Gaona.

Madrid 30.—Pérez, superiores. Barajas superiorísimo en todo, ovacionado, muy bien.—Z".

Medias Torzál de seda

En los colores de moda al limitado precio de 4 pesetas el par, calidad garantizada, puede usted comprarlas en el acreditado establecimiento de Alfonso Tirado Ruiz.

Alfonso XIII y Diego León

MILITARES

Revista de Comisario

La revista de Comisario del mes de julio se pasará mañana ante el comisario de Guerra don Francisco Cibrán, en el orden y horas siguientes:

Regimiento de la Reina, a las 10:30; Sagunto, a las 11:00; Artillería, a las 12; Zona de reclutamiento, a las 12:30; Depósito de Recría y Doma, a las 12:45; Depósito de Sementales, a las 13:15; Yeguada militar, a las 13:30; Colegio Preparatorio, a las 15:45, y 18 Tercio de la Guardia civil, a las 16.

Los jefes y oficiales en diferentes situaciones y transeúntes, la pasarán el mismo día a las diez.

Asistencia facultativa

La asistencia facultativa de plaza estará a cargo del médico de Sagunto don José Torres Pérez, el cual será sustituido en casos de ausencia o enfermedad, por el del Depósito de Sementales don Rafael Jiménez Ruiz, y ambos reconocerán también a los voluntarios para África y prófugos.

Otros servicios

El servicio veterinario de plaza será desempeñado por don José Sancho Vázquez, del regimiento de Artillería, y el de transeúntes estará a cargo del teniente de la reserva don Rafael Reina Barra.

El toque de oración en los cuarteles de esta plaza se dará a las 19:30.

Incorporación

Se ha ordenado telegráficamente la incorporación de los jefes y oficiales del territorio de la Comandancia general de Ceuta que se hallen disfrutando permiso en esta región.

Adición a la Orden de la Plaza del día 31 de Junio en Córdoba.

Para dar cumplimiento a la R. O. de 14 del actual (D. O. número 133), referente a la imposición del distintivo creado por el R. D. de 18 de Diciembre último, (C. I. número 70), a las once horas del día de mañana, tendrá lugar la autorización para usar el referido distintivo el licenciado del Ejército Alfonso Ruiz Pérez, que como soldado del Batallón Provisional de Puerto Rico, asistió a tan gloriosos combates.

A este fin el excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza se ha dignado disponer lo siguiente:

1.º El acto tendrá lugar en la fecha y hora indicadas en el paseo central de carruajes de la Victoria, frente a la Caseta del Círculo de la Amistad.

2.º Concurrirán a él una Compañía del Regimiento Infantería de la Reina número 2, con Bandera y música, una Sección del Regimiento de Sagunto y otra Sección del 4.º Pesado de Artillería.

3.º Estas fuerzas se encontrarán formadas a las 10,45 horas en el referido paseo y en la siguiente forma:

a) La Compañía desplegada en línea frente a la citada caseta, apoyando a fila exterior en el borde del paseo puesto al de la caseta y el centro de

la misma sobre la prolongación del eje transversal de aquella.

b) La sección de Sagunto, también en línea perpendicular a la de la compañía, apoyará su costado derecho en el izquierdo de ésta.

c) La sección del 4.º pesado, en la misma formación que la de Sagunto, apoyará su costado izquierdo en el derecho de la Reina.

d) Con las secciones del 4.º pesado y regimiento de Sagunto, asistirán sus respectivas bandas de trompetas.

4.º Las fuerzas citadas vestirán el traje de campaña, sin morral ni maná.

Me acompañarán, incorporándose en el lugar de la formación todos los señores jefes de los cuerpos y dependencias de la guarnición y comisiones de los suyos respectivos constituidas por un capitán y dos subalternos.

A las once horas se procederá, previa lectura de las correspondientes Reales órdenes que serán oídas con las armas presentadas, a conceder al licenciado Alfonso Ruiz Pérez la autorización para el uso del distintivo antes referido y seguidamente las tropas maniobrarán convenientemente para a partir de la Puerta de Hierro, desfilando ante S. E. en columna de honor, que se situará frente a la caseta de la Amistad, dando la espalda.

5.º Mandará la fuerza el comandante del regimiento infantería de la Reina número 2, que designará el coronel del mismo.

6.º El traje para las comisiones será el de diario con sable.

7.º La dislocación de fuerzas tendrá lugar en la farola situada frente a la Avenida de Canalejas.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.— El comandante jefe de E. M.

LOS AUTOMÓVILES

Un niño atropellado y gravemente herido

El automóvil de la matrícula de Córdoba número 1.214 guiado por el mecánico Joaquín Navarro Romero, con domicilio en la calle León Torrellas número 29, atropelló a un niño de siete años de edad Juan Antonio Montecó Gutiérrez, habitante en el número 7 de la citada calle.

El infortunado niño fue trasladado inmediatamente a la Casa de Socorro, donde fue asistido de una herida contusa en la región occipital, otra con hematoma en la región superciliar izquierda, la fractura de la clavícula derecha y de la tibia del mismo lado.

Pronóstico grave.

El niño, una vez curado minuciosamente en aquel establecimiento, fue trasladado en coche a su domicilio.

El "chauffeur" presentóse en la Comisaría de Vigilancia, quedando a disposición del juez de instrucción del distrito de la izquierda.

El auto es de la propiedad del vecino de esta capital don Amador Fragero.

POR LOS PUEBLOS

Reyer a y lesiones

La guardia civil de Puente Genil da cuenta de una reyerta habida entre el vecino de dicho pueblo, Francisco Sánchez Esco, y el de Alouillar Manuel Gálvez López.

La contienda surgió al intentar alquilar el primero un automóvil del servicio público que conducía el segundo.

Francisco, que se hallaba embriagado, dió un golpe en la cabeza con una guita ra a su contrincante, produciéndole una herida leve.

El agresor quedó detenido a disposición de aquel juzgado.

Suicidio

En Villa del Río ha puesto fin a su vida intoxicándose con estricnina la maestra de aquella localidad doña Salvadora Hernández Seguí, de 45 años, casada y natural de Valencia.

El juzgado se personó en la casa número 1 de la calle Santos (casa de aquel pueblo, domicilio de la suicida, instruyendo diligencias y ordenando el traslado del cadáver al cementerio.

Se ignoran los móviles del suicidio.

Por hurto

La guardia civil de Pueblonuevo ha detenido a Domingo Herrera Lázquez, autor de la sustracción de seis gallinas de la pertenencia de sus vecinos don Pedro Fernández y don Manuel Sena.

Herrera, con las aves de referencia, quedó a disposición de aquel juzgado municipal.

Detención de un estafador.

La benemérita de Villa del Río tuvo noticia de que un sujeto forastero se dedicaba a visitar los establecimientos de bebidas de aquel pueblo, exigiendo a los industriales cantidades en metálico, fingiéndose inspector de tributos de la hacienda pública en esta provincia.

La guardia civil se personó en la fonda La Central, donde se hospedaba el fingido inspector, deteniéndole.

El individuo en cuestión dijo llamarse José Labio Martín, de 30 años, natural de Granada y de estado viudo, siendo puesto en la cárcel a disposición del juzgado.

Por acciones

Como consecuencia de la huelga de obreros plomeros y operarios de la fábrica de tejidos de la cuenca minera de Peñarroya, y a virtud de denuncia hecha al comandante del puesto de la guardia civil de Pueblonuevo por el presidente y secretario de los Sindicatos, ha sido detenido el jefe de servicio don Ricardo Moreno, por haber llamado a su despacho a los obreros Fernando Vargas y Gregorio Tena, amenazándoles con despedirlos si no se avenían a sustituir a los huelguistas.

El detenido quedó a disposición del juzgado.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

DE FUT-BOLL

El partido de ayer

Herminio, Barragán, León, Brand y Alvarez, derrotan a la Selección madrileña por dos goals a cero

Antes del partido

A las siete menos cuarto de la tarde de ayer, hora señalada para dar comienzo el partido, el Stadium América presentaba un hermoso aspecto. El lleno era imponente, viéndose los paicos y localidades altas ocupadas por bellísimas señoritas y distinguidas damas de la buena sociedad cordobesa.

Me entrevisto con el capitán de la Selección madrileña, y me facilita la siguiente lista de equipiers con el orden en que jugaron: Camarero, Del Amo, Saez, Cuervo, Mac imbarrena, Lorenzo, Serra, Cuervo, Aguirre, Federico y Blasco.

Compruebo con el último programa repartido minutos antes en los lugares céntricos y veo que hay un nuevo cambio de cinco jugadores, sin que al público se le haya avisado nada. Esto no es serio, y las autoridades debían intervenir en lo sucesivo para evitar que el público al verse engañado provocara un serio conflicto.

El engaño, de mala o de buena fe ha existido y voy a demostrarlo. El partido de ayer no estaba anunciado entre dos equipos determinados como de costumbre. Al público se le dijo que una Selección madrileña integrada por los equipiers Almunia, Pololo, Olaso, Del Río, Urquijo, Fajardo, Aman, Ramón, Triana, Aguirre, Federico y Olaso, varios de ellos internacionales, jugarían con el Sporting de Córdoba, reforzado con equipiers de Sevilla, un partido amistoso.

En la mañana de ayer se reparten unos programas haciendo saber al pueblo que los jugadores Almunia, Pololo, ambos Olaso, Del Río, Urquijo, Fajardo, Amán, Ramón y Triana, o sean diez de los mejores, no podían venir a Córdoba, siendo sustituidos por otros cuyos nombres se consignaban y que tampoco vinieron.

Y ahora pregunto yo: ¿Qué hubiera ocurrido si en una corrida de toros le anuncian al público que va a torear Belmonte, y a la hora de empezar aparece en el ruedo el Chato Fin'as? Que el público indignado por el engaño hubiera pedido la devolución del dinero por habersele cobrado una cantidad que no correspondía al valor del lidiador.

Este es el caso de ayer, con la única diferencia de que el público no se dio cuenta del engaño hasta que vio jugar a la selección madrileña. De los once, solo dos, el portero y un defensa, demostraron conocer el juego; los demás tan malos, que en el primer tiempo casi no pudieron hacerse del balón una sola vez.

Desde que se supo que los jugadores internacionales no venían debieron bajar los precios, pero al no hacerlo era tanto como seguir demostrando al público que los sustitutos eran de tanta valía como los otros. Ni hubo rebaja, ni

se avisó al público, como está mandado.

¿Está claro el caso?

Vamos a ocuparnos del encuentro.

El partido.--Triunfo del "Sevilla F. C."

¿El triunfo obtenido ayer sobre la selección madrileña debe apuntárselo en su historial deportivo el "Sporting Club" de Córdoba? No. El triunfo corresponde únicamente, legítimamente, a los jugadores sevillanos Herminio, León, Brand y Alvarez, colosalmente ayudados por Barragán.

Estos formidables jugadores desarrollaron ayer un juego precioso de verdadera combinación. El tresillo delantero, y sobre todo León, nos hizo saborear el fútbol. Hubo absoluto dominio del balón, temple, seguridad y ataques enormes que todos terminaban en la portería contraria, y que en su mayoría se estrellaron ante la colosal figura del portero madrileño, que en justicia es uno de los mejores que han desfilado por Córdoba.

El medio centro Barragán tuvo la mejor tarde de cuantas le hemos visto los cordobeses. Cortó tantas jugadas y todas tan colosalmente, que a los quince minutos de juego estaba anulada la línea delantera madrileña.

Herminio, el indiscutible defensa izquierda del "Sevilla", estuvo a la altura de su justo renombre. Es un jugador tan grande y tan seguro, que su portero bien puede permitirse el lujo de sentarse tranquilo.

En las pocas ocasiones que tuvo de intervenir lo hizo en forma admirable y segura, mandando siempre el balón al despejar, a los pies de su delantero centro. Su actuación entusiasmó de tal forma que oyó ovaciones formidables.

Los dos tantos de la victoria fueron ejecutados de forma irreprochable, llevando Barragán el balón al tresillo delantero, y éstos, tras una bonita combinación, introducirlo en la puerta madrileña.

El resultado pudo ser más halagüeño para los locales, si los cañonazos de León a la puerta contraria no hubieran sido tan francos y fácilmente parable por un tan buen portero como Camarero.

De la Selección Madrileña exceptuando a Camarero y Del Amo, más vale no hablar. El equipo de Estropajuncia de Abajo juega mejor que esta selección.

De los chicos del Sporting que completaban el equipo local, nada absolutamente.

Herrera.

En los almacenes de calzados

"Ciudad del Betis"

Claudio Marcelo número 1, se desea un joven para el despacho, de unos 18 años de edad.

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

Gobierno civil

Vacante

Se halla vacante la plaza de juez municipal de Peñarroya.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Concurso

El Ayuntamiento de Pueblonuevo anuncia concurso para proveer en propiedad una plaza de nueva creación de maestro de obras de aquel Municipio con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para marchar a Francia, Bélgica y Alemania, al vecino de esta capital don Leoncio Carmona Jiménez.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de Córdoba, José Franco Cantos y Basilio Calderón Ruiz, sean conducidos al penal del Puerto de Santamaría.

Rasante

Se anuncia en el "Boletín Oficial" de esta provincia la exposición al público del estudio relativo a una nueva rasante en la calle Tundidores de esta capital.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Fernando Cerezo García, de Bujalance; don Juan y don Antonio Rueda Rojas y don Alfonso Rosero Cerezo, de Pedro Abad, y don Francisco Fernández Estevez, de Córdoba.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

el segundo y cuarto domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña, por el Dr. Pablo Lazárraga, de Málaga.

FOOT BALI

El partido de ayer en Ecija

"Ecija F. C.", 2 tantos.—"Estrella F. C.", de Córdoba, 0.

En el campo de la Alcarrachela tuvo lugar ayer domingo un partido de fútbol entre los equipos "Ecija F. C." y "Estrella F. C." de Córdoba, en el que disputábase una copa, donada por don Manuel Fragero, presidente honorario de la sociedad "Estrella F. C."

Era tan fuerte el viento que corría que a pesar de haber mucha animación por ver este encuentro dejó de acudir bastante público al campo.

Empieza el partido a la hora señalada, ocupando el "Ecija" el polo norte por su suerte. En el primer tiempo este equipo, que en prevención de posibles contingencias había reforzado con elementos de Sevilla, mantuvo el dominio sobre sus adversarios durante todo el juego, por lo que desde un principio vióse que la copa quedaba irremisiblemente en poder del "Ecija".

Durante el primer tiempo ocurrió un incidente en nuestra portería, debido a que un jugador del "Estrella" entró a dar una carga al portero cuando éste ya no tenía el balón hacia rato, como la acometida fué verdaderamente estruendosa, el guardameta puso el pie para contener, sufriendo el de Córdoba un golpe en la ingle. Los directivos del "Estrella", que hallábanse presentes, increparon duramente al portero, promoviendo un pequeño tumulto.

Próximo a concluir el primer tiempo, es hecho un tanto por los nuestros, que lo han trabajado bien, pues aunque el balón no se retiró de la meta contraria, ésta se halla muy bien defendida.

En el segundo tiempo como el aire no decae, ayuda a la superioridad con que cuentan los nuestros, caen en avalancha sobre el portero y defensas del Córdoba, que tienen ocasión de trabajar, pues los cañonazos se suceden sin intervalos, de una manera agobiadora.

El árbitro que está imparcialísimo, dando a cada cual lo suyo, tiene que tener una vista especial. A las ocho y media entra de nuevo el esférico en la red de modo inevitable, no pudiéndose repetir más el caso, quedando por tanto el partido por dos tantos a cero, en favor del Ecija.—Corresponsal.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

De domingo a lunes

Las 300 pesetas de Rafael

Escándalos, borracheras e inmoralidades

En la Comisaría se presentó esta mañana Rafael Mesa Luque, domiciliado en la casa número 24 de la plaza de la Corredera.

Rafael, con cara triste, se dispuso a colocar la bola.

—Sabe usted, señor policía, que anoche unos desconocidos me atracaron, apoderándose de tres billetes de cien pesetas.

El agente, que al fin es policía, miró a don Rafael y se echó a reír.

—Eso se lo cuenta usted a Mussolini!

—Me ha conocido usted, amigo!—respondió el señor de Luque, e hizo referencia de la verdad de lo ocurrido.

Salió de su casa después de la oración. A poco encontré con su amiga Antonia Prados que es la encargada de lavarle la ropa.

Tomamos juntos unas copas—continuó—y yo me cargué bastante. ¡La verdad ante todo!

—A tal cuando me vió en estado de pellejo, me dió esquinazo.

—En qué sitio?

—No recuerdo bien, pero me parece que fué en la calle Gutiérrez de los Ríos.

—Continúe...

—Cuando me vi solo, y en tan lamentable estado, me encaminé a la posada del Toro. Entré en el patio principal, me senté en una silla y... no recuerdo más.

Hoy, al despertar, he notado la falta de 300 pesetas en billetes de cien, que guardaba en un bolsillo interior.

—Y de quién sospecha?

—Para mí, ha sido la lavandera. ¡Ya me explico el esquinazo!

—No puede haber ocurrido que usted gastara dicha suma o la extraviase, dado su estado?

—¡Quién sabe...!

Es lo más probable don Rafael. ¡Se hacen tantas tonterías cuando se coje la taja!, don Rafael!

Recuerde, piense, haga historia, investigue, antes de echar la culpa a la lavandera...

En nombre de los vecinos de la casa sin número de la calle Palma, entraron esta mañana en la Comisaría Antonia Roales Rativona y Dolores Cantarero Castilla.

Ambas manifestaron que el convecino Antonio Toro, después de insultar a todas las vecinas y vecinos, echó abajo

la puerta de la habitación que ocupa Francisco Rosales, que no se encontraba en casa, poniéndole en revolución todos los muebles y enseres.

Además, rompió el candado de la habitación de un "tio", que hace jeringos, domiciliado allí, y, por último, se subió a la planta alta y a grandes voces pedía personas, como los aficionados a toros piden caballos.

¡Vaya un hombre valiente!

¡Hay que advertir, en favor de Toro, que iba con la "poderosa". ¡Un monón de domingo con tabernas abiertas!

Menos mal. Si no fuera por eso lo menos se carga 17 años y un día.

Rafael González Ortiz que habita en una huerta próxima a Córdoba, se emborrachó ayer y en la Espartaria se metió con el público.

Al ser reprendido por el guardia del distrito, lo amenazó con dejarlo cesante en el acto.

Otros dos casos análogos hay que anotar.

Uno, Francisco Rodríguez Sánchez, sin domicilio, que en la calle Carlos Rubio dijo unos cuantos "pegos".

Francisco es confitero de oficio y está en Córdoba para ver si se coloca.

¡Enseñada, con ese vicio tan feo!

Y Ana Gómez Martínez, que habita en la calleja del Cáñamo número 25, también se "ahumó" de tinto por no tirarse al río según manifestó después de la "mona".

El cabo de Seguridad don Fernando Pereyra, en nombre de las buenas costumbres ciudadanas, ha practicado un estimable servicio.

Cruza a dicho señor por la calle de Fitero, y al pasar por una casa que está casi siempre cerrada de día y abierta durante la noche, vió un espectáculo que le hizo mudar de color.

Una joven en traje de Eja, estaba abanicándose en medio de la habitación con la ventana de par en par.

Don Fernando penetró en la casa, cuya dueña es doña Engenia Carrillo, averiguando que la dama que tanto sentía el calor era una tal Amalia Fernández, la cual ha sido denunciada.

¡Esa no es manera de estar en casa, señora!

Aplaudimos la actuación del aludido cabo de Seguridad.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTACIOS

LOCALES

Como final de presupuesto hoy han sido satisfechos en la Tesorería de Hacienda de esta provincia todos los libramientos que existían pendientes de pago.

Marchó a Ceuta don Manuel González Murga, oficial del regimiento del Serrallo, estimado amigo nuestro.

En el expreso de esta mañana marchó a Cádiz la señora viuda de Gutiérrez de los Ríos en compañía de sus hijos.

En Baena ha dado a luz una hermosa niña doña María Jiménez, esposa de nuestro querido amigo y compañero don Fernando Vázquez, redactor del "Diario de Córdoba".

Felicitémosle por el grato acontecimiento.

Ha regresado de Cabeza de Buey nuestro distinguido amigo el culto sacerdote don Manuel Muñoz Reja, capellán del Real Colegio de la Asunción.

Por doña Enriqueta García y para su hijo el joven factor de la compañía de M. Z. A. don Martín Román García, ha sido pedida la mano de la bella señorita Rosario Salido, de distinguida familia del Carpio.

La boda se efectuará en breve.

Ante el coadjutor encargado de la parroquia de San Andrés don Jesús Romero Murillo, han celebrado sus esponsales la bella señorita Ana López Aldana con el laborioso orífice don Enrique Doñas Vaquero.

Después de pasar una larga temporada en el campo atendiendo a su quebrantada salud ha regresado a esta nuestro buen amigo don Francisco Córdoba Ripalda.

En la habilitación de maestros de Escuelas Nacionales de esta provincia en esta capital, se ha abierto hoy el pago de los deberes y remuneraciones del mes anterior y material del ejercicio trimestral 1924.

En el expreso de Madrid regresó nuestro estimado amigo don Juan Manuel Font del Reigo, después de haber terminado con brillante éxito el tercer año de la carrera de ingeniero.

Ha dejado de existir en Córdoba, a los 37 años de edad, don Francisco González León.

La conducción del cadáver al cementerio de San Rafael se verificó ayer, a las siete de la tarde, desde la casa mortuoria, Crucifijo 6, asistiendo numeroso duelo.

Hoy, lunes, se ha celebrado el funeral en la iglesia auxiliar de la Magdalena, asistiendo también un duelo numeroso.

A los desconsolados hijos, esposa y padres del finado y en particular al operario de los talleres de la imprenta LA VOZ, don José Dueñas León, primo del finado, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Pasa temporalmente en sus posesiones de Extremadura el acaudalado propietario de Baena don Rafael Tarifa Rivas.

En la plaza de la Trinidad número 1, donde estuvieron establecidas las oficinas del Fomento Agrícola, habita una pobre mujer, viuda, con cuatro hijos pequeños, la cual se halla en el mayor infortunio, careciendo de todo medio de vida.

Llámanse la infeliz viuda Dolores Gil Vázquez, rogándonos por varios vecinos hagamos pública su desgraciada situación para conocimiento de las personas caritativas al objeto de que alivien su precaria situación.

"EL FINANCIERO"

El número 1.213 de esta revista, publica el siguiente sumario:

Consideraciones sobre los Presupuestos: El empréstito, Francisco Coindres; Economía; finanza y política internacional; Minería y metalurgia; La Sociedad Española de Industria y Tracción Eléctrica. continuación; Ferrocarriles: Deliberaciones del Consejo Superior de Fomento (continuación); Las reformas de Hacienda; Cotizaciones de valores; Bolsa de Madrid, por A. Pérez Camarero; Vizcaya, por Amadeo M. de Mendiluce; Compañías y Sociedades; Notas financieras y mercantiles; Crónicas extranjeras: Gran Bretaña, por Santiago Laborda; Alemania, por Hermann Boheme; Francia, por J. de Montero; Seguros, por Manuel Mallén. Pesca y conservas: La pesca del bacalao en Noruega, por Angel Bernardez; Casa de comisiones en pescado fresco, por J. de Mondragón; Avisos oficiales; Sorteos y amortizaciones, informaciones regionales; Vigo, por Juan de las Cies; importación y exportación; Juntas generales de compañías; Informaciones americanas. Venezuela, por Aramis; Dividendos y cupones.

Se regalarán

pastillas de jabón Flores del Campo en los días 3, 4 y 5 de este mes a toda persona que compre medias o calcetines en el establecimiento de Alfonso Tirado Ruiz.

Alfonso XIII y Diego León

Sucesos y denuncias

Los robos en los trenes. A la llegada del tren de mercancías número 172 a esta estación central, observése que de uno de los vagones había sido roto el precinto y desaparecidos dos cajas de drogas expedidas en Cartagena con destino a Málaga.

El robo debió efectuarse entre las estaciones de Villafranca a Córdoba, ignorándose hasta ahora quienes sean los autores.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

Riña

En las obras del Pantano del Guadalmellato cuestionaron los obreros Antonio Marín Peña y Gumersindo Gata Artero, resultando el primero con una herida de seis centímetros en el labio superior, producida por un bocado, y el segundo con otra herida de la misma naturaleza en la barba.

La guardia civil de Alcolea detuvo a los contendientes, quienes ingresaron en la cárcel de esta capital.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Accidente del trabajo

Esta mañana a las diez y en ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de La Porcelana el obrero Joaquín Lorca Llorente, de 21 años y domiciliado en la calle Buen Suceso, 7, tuvo la desgracia de que le cogiese una mano una de las máquinas.

Conducido a la Casa de Socorro, le fué prestada asistencia de la amputación traumática del dedo pulgar de la mano derecha por su segunda falange.

La lesión fué calificada de pronóstico reservado, pasando luego a su expresado domicilio.

Le sustraen la cartera, pero ignora dónde

Rafael Mesa Luque, de 60 años y domiciliado en la plaza de la Corredera, 24, ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia de haberle sido sustraída una cartera de un bolsillo con 300 pesetas en billetes del Banco, sin poder precisar el sitio ni la persona autora del hurto.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

PIANOS Y AUTOPIANOS

LA CASA MÁS IMPORTANTE

FELIPE JIMÉNEZ Y JIMÉNEZ

Avenida de América (frente a la Estación)

Rafael Rodríguez

Antiguo relojero de la calle la Plata, ofrece a su distinguida clientela un extenso surtido en alhajas de todas clases y relojes de las mejores marcas suizas en su nueva tienda, situada en la calle Marmol de Bañuelos, número 3. Especialidad en relojes LONGINES a precios sin competencia.

Se hacen toda clase de composuras de Platería y Relojería.

Información telefónica

Mañana empezarán a regir los nuevos presupuestos generales del Estado.-- El Presidente del Directorio saldrá para Africa el día ocho.-- Grave accidente de automóvil.-- Consejo del Directorio en Palacio.-- Nota oficiosa del Directorio acerca de los reñidos combates que se están librando en la zona occidental de Africa.-- Levantamiento de algunas cábilas.-- Número de bajas peninsulares.-- Otras noticias de provincias y del extranjero

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 t.

Accidente de automóvil.--Un hombre muerto

Cerca de Sigüenza y cuando se dirigían a Barcelona en automóvil el empresario del teatro Reina Victoria, señor Cadenas y su consocio señor Lahoz, por un falso virage del conductor, el coche volcó, resultando muerto el señor Lahoz y gravemente herido el señor Cadenas.

El suceso ha causado dolorosa impresión.

Consejo del Directorio en Palacio

A las diez y media de esta mañana quedó reunido el Consejo del Directorio bajo la presidencia del Rey con asistencia del general Primo de Rivera y todos los vocales que lo componen.

Referencia oficial del Consejo.--Nuevo año económico

A la una de la tarde terminó el Consejo del Directorio en Palacio.

El Presidente informó a los periodistas de lo tratado en el mismo, diciéndoles que habían dado cuenta al Rey de todos los detalles relacionados con los presupuestos generales del Estado, que empezarán a regir mañana.

También se habló del viaje de su majestad el Rey al valle de Arán (Lérida) y del suyo a Africa e igualmente del viaje realizado por Andalucía en unión del infante don Carlos y dos generales vocales del Directorio.

A preguntas de un periodista sobre la fecha aproximada en que haría su viaje a Marruecos, respondió el Presidente que él, probablemente, saldría el día 8 para Africa.

Otro periodista le preguntó si había cosas trascendentales, y el general Primo de Rivera le contestó que nada había de trascendental, solamente una larga firma de Gracia y Justicia, y terminado de pronunciar estas palabras subió al automóvil y se dirigió al Ministerio de la Guerra.

Primo de Rivera en Toledo

Ayer domingo, a las doce y media, el presidente del Directorio con su ayudante teniente coronel Rivera, mar-

charon a Toledo en automóvil, para tomar parte en un banquete organizado en su honor. A las seis de la tarde regresaron a Madrid.

La Reina Victoria y las infantas al extranjero

Anoche, a las nueve, en el expreso de San Sebastián marcharon a París y Londres la Reina doña Victoria con las infantas Beatriz y Cristina, acompañadas de la duquesa de San Carlos y condesa del Puerto, y los marqueses de Viana y Vendaña.

Acudieron a despedir a los augustos viajeros el Rey y todos los miembros de la familia Real y autoridades, y muchos aristócratas.

Nota oficiosa del Directorio

Algunas cábilas de la zona occidental se han levantado en actitud dudosa.--Reñidos combates.--Número de bajas

En la oficina de información de prensa de la Presidencia, se ha entregado la siguiente nota oficiosa a los periodistas:

El Directorio, que tiene por norma informar a la opinión pública de cuanto puede interesarle de los problemas de la vida nacional, o quiere ocultarle que el estado de cosas en la zona occidental se ha agravado considerablemente con el levantamiento de varias cábilas en actitud dudosa, y por otra parte por la provocación que representa la presencia de una fuerte partida de rifeños gomarios en la cuenca del Lau, haciendo difícil los suministros y las comunicaciones entre los puestos. Para restablecer la normalidad se libran reñidos combates desde anteaer, en los que toman parte las mellallas, sin que haya sido posible vencer la resistencia en los primeros momentos, y en su virtud fueron enviados refuerzos para el restablecimiento de la normalidad y es de esperar que los combates se decidan a nuestro favor.

Estos hechos han puesto en movimiento las fuerzas de la zona oriental a la occidental, y la preparación de otras fuerzas en previsión.

Las bajas peninsulares comunicadas ayer aproximadamente en Mesala, Magán y Targa ascienden a unos veinte entre muertos y heridos.

Hoy se intenta establecer una comu-

nicación con la línea del Lau, para inmediatamente organizar la persecución y castigo de los rebeldes.

Segunda nota oficiosa del Directorio

También se han facilitado en el Negociado las notas oficiosas que a continuación transcribimos.

Los descontentos inveterados del actual régimen de España pueden dar por desvanecida la esperanza que pusieron en los nuevos Gobiernos de Francia e Inglaterra, pues los hombres de Estado al frente de los mismos y más concretamente Herriot, ha dejado proclamados los principios fundamentales de su política exterior: respeto absoluto a la gobernación interior de los demás pueblos, y con relación al nuestro es, para él su mayor interés, conservar cordiales relaciones que afortunadamente mantenemos con todos los pueblos.

Tercera nota oficiosa

Otra especie tan indigna como absurda que hay necesidad de rectificar y además en este caso concreto peor por su gravedad, es la de investigar su origen y realizar sobre su autor o autores, una fuerte sanción. Se trata de la amnistía acordada hace más de un mes por el Directorio proponerla a la aprobación del Rey y ahora se dice que es el ruto de una imposición. Respecto a ello bastará de advertir que nadie ha intentado tal osadía, porque el Directorio conoce y cumple sus deberes y en la conciencia de todos el Directorio conceptúa como suyo más elemental, la dignidad del poder que ejerce, que en este asunto claudique, ya que para los que alguna vez lo hicieron se expresaron por el Directorio los más severos juicios.

Y a la fecundidad inventiva de estos degenerados, el lanzamiento de la especie de actitudes rebeldes y hostiles de muchos militares, de arrestos de prestigiosos jefes que ni siquiera han realizado los viajes que se dicen; y otras bien que una villana escoria de la inmensa mayoría de la raza española, tan noble de condición y tan esperanzada en el nuevo régimen, se entretiene en propalar para los espíritus apocados. Deber de ciudadano viril y de funcionario, es denunciar y detener a los que tal hacen, para así facilitar la labor del Directorio y dar ocasión al poder para castigar tan infame y tan antipatriótica conducta ciudadana.

Cuarta nota oficiosa del Directorio

En esta nota oficiosa se habla acerca de la dimisión presentada por el alcalde de Madrid, y aprovecha la ocasión de hacer señalar que el Directorio deja en libertad al Ayuntamiento de Madrid para que elija otro nuevo, teniendo en cuenta las excepcionales circunstancias que en éste existen y ser el primer Ayuntamiento de España.

Tres disparos de pistola

Anoche, en la calle de Sevilla, el industrial de Jaén don José Sánchez Lachica, hizo varios disparos de pistola contra tres individuos llamados Eugenio Alcalá, abogado; Miguel Pérez Briales y Narciso Briales, motivado por resentimientos de familia, ya que el agresor está casado con una hermana de Eugenio, y éste se opone a que le sea entregada la legítima de sesenta mil duros que le corresponden.

El despacho con el Presidente

En el ministerio de la Guerra desparecieron con el jefe del gobierno los subsecretarios de Fomento, Instrucción pública, Hacienda y Marina.

Un pequeño incendio

A las doce se declaró un pequeño incendio en la parte medianera del Hotel París y la casa número cuatro de la calle de Alcalá, que pudo ser sofocado por el servicio de bomberos rápidamente.

Toros y novillos En Madrid

Una oreja a Paradas

Con un lleno y ganado de Argimiro Pérez Tabernero se celebró la corrida de toros anunciada, actuando los diestros Mariano Montes, Paradas y Paradas.

PRIMERO.—Montes torea cerquísima con su peculiar estilo, dando la nota de valentía y temeridad.

Con la muleta hace una buena faena dando pases de todas marcas de pecho, por alto, molinetes, de rodillas, para terminar con una gran estocada que fué muy aplaudida.

SEGUNDO.—Barajas se luce en verónicas, oyendo muchas palmas.

En quites el público queda satisfecho de los matadores.

Paradas coloca tres magníficos pares de banderillas, que son unánimemente ovacionados.

Brinda a la presidencia y realiza una faena apretadísima con pases de gran vistosidad y estilo para fijar al toro y entrar por derecho, al propio tiempo que el toro hizo un extraño, desviando el esoque. La mayoría del público se divide. Unos protestan escandalosamente. Otros aplauden rabiosamente, obligando a dar la vuelta al ruedo a Barajas pero éste se retira al estribo llorando, sonando entonces una formidable ovación que obliga al diestro a saludar desde los medios.

TERCERO.—Paradas torea tan des-

pegado que el público protesta de verdad, arrojando de todo menos billetes, al redondel.

Con la muleta el hombre no hace nada tampoco y ya el público le insulta y le increpa como energúmenos mientras el diestro de cualquier manera engendra el viaje y mata al animal. La protesta es de aquellas que pasan a la historia por su importancia, por su agresividad y por la riqueza de su léxico. ¡Vaya un escándalo!

CUARTO.—Montes, como siempre, valentón y con deseos siempre de agradar al respetable.

En quites los matadores se lucen de verdad.

Montes coje la muleta y con la decisión de los hombres valientes y pundonorosos se va al animal y en los mismos cuernos da cuantos pases quieto, aguantando una enormidad las tarascadas del bicho.

Cuando iguala deja un pinchazo bueno y una estocada superior. (Ovación).

QUINTO.—Barajas torea bien y con arte con el capote y hay los aplausos de rúbrica.

Con la muleta Barajas está cerca, demasiado cerca, hasta el punto que recibe un fortísimo vaclero que le hace imposible continuar la lidia.

Montes quiere recojerle los trastos pero aquél se niega y con mucha voluntad deja tres pinchazos y el toro se echa. (Ovación grande a la buena voluntad.)

SEXTO.—Paradas al salir a los medios es abucheado escandalosamente por el público.

Con la capa el hombre está sencillamente bien.

La a desquitarse del mal efecto de los pitos, coje los palos y coloca tres estupendísimos pares, uno de ellos en el estribo, tan emocionante, que hace al público levantarse de los asientos y premiarle con una esruendosa ovación, que duro largo rato.

Con la muleta, Paradas se crece, y da pases tan apretados, tan artísticos, tan toreros, como no se recuerda otra faena en Madrid, estallando una ovación indescriptible.

Al diestro se le arrojan sombreros, botas, americanas y otras prendas, objetos y muchos obsequios.

Sigue con molinetes colosales, otros pases por alto enormes aguantando lo inenarrable, coronando tan monumental nunca vista faena de muleta con una estocada colosalísima, que le vale la oreja y una ovación de las que hacen época. Hay alboroto, entusiasmo grande y el público, al fin, sale satisfechísimo de la fiesta.

En Alicante

Reaparición de Sánchez Mejías y Blanquet

Alicante 30.—Ayer, con ganado de Gamero Cívico, se celebró la corrida de reaparición del diestro Ignacio Sánchez Mejías.

La presencia de Sánchez Mejías en las cuadrillas es acogida con una gran ovación, obligándosele a salir a los medios.

También con Sánchez Mejías reaparece el banderillero Blanquet.

PRIMERO.—Sánchez Mejías, en verónicas, pone cátedra de buen torero y oye grandes ovaciones en algunas muy apr. tadas.

En los quites hay ovaciones grandes a los matadores.

Sánchez Mejías suprime el brindis por una inclinación de cabeza a la presidencia. En este momento redacta un telegrama urgente a Berenguer, que dice:

“Los toreros, cuando queremos rendir tributo de admiración y respeto, brindamos la buena faena de un toro, al que trabajamos con entusiasmo, y como siento gran admiración por usted, le brindo la muerte de éste.”

Sánchez Mejías, con la muleta, está como en sus mejores tiempos; valente, artístico, adornado, entusiasmando al público. Da pases en el estribo que emocionan; otros con ambas rodillas en tierra que producen un movimiento de entusiasmo loco en el público. En cuanto iguala deja un buen pinchazo y media superior que le valen una ovación grande y salida a los medios.

SEGUNDO.—Lalanda da verónicas buenas que se ovacionan.

Con la muleta hace una faena desigual, pinchando en hueso, otro pinchazo más, descabellando a pulso.

TERCERO.—Posada da clásicas verónicas que ovacionan. Sánchez Mejías libra de una cogida segura a Posada en una caída.

Posada da pases artísticos valientes, enormes, y en cuanto iguala, recibiendo deja media honda que mata eléctricamente. (Ovación y oreja).

CUARTO.—Sánchez Mejías vuelve a ser ovacionado en clásicas verónicas dadas con estilo y salsa torera.

En quites se lucen todos los matadores.

Sánchez Mejías hace una faena inteligente de torero grande, hábilmente ayudado por Blanquet que está como en sus mejores tiempos, dejando media estocada, resbalando ante la cara del toro. Más pases que se ovacionan y media en su sitio. (Gran ovación).

QUINTO.—La lidia es aburrida. Lalanda hace poco por lucirse. La presidencia está muy distraída, no cambiando la suerte de varas, por lo que el picador Calero pica con el palo solo.

Lalanda alina, dando dos metisacas y un descabello.

SEXTO.—Posada entusiasmado se crece y en verónicas es un gran torero.

El público pide que banderillee, pero hace signos con la cabeza de no saber, no obstante deja un buen par que se a laude.

Con la muleta Posada es gente, y el hombre se nos revela como un gran torero, dando pases enormes, apretadísimos, con arte y valentía, para terminar con una enorme estocada. (Ovación grande, oreja, vuelta y entusiasmo).

El público muy satisfecho de la fiesta nacional.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y retazos

En Barcelona

Barcelona 30.—Se lidiaron toros de Albarrán, para Valencia I, Carnicerito y Valencia II.

Valencia I en los dos suyos toreó bien de capa, recogiendo muchos aplausos y ovaciones.

Con la muleta dió pases de todos estilos, muy cerca, para un pinchazo y una estocada alta a su primero y un pinchazo y una estocada a su segundo, que le valieron ovación y la vuelta.

Carnicerito, en sus dos toros con la capa estuvo borrado totalmente. Con la muleta a su primero, después de una faena pesada, dió media, dos pinchazos y descabelló al sexto golpe. A su segundo lo muleteó con más acierto e inteligencia, dando media estocada buena que le valió una gran ovación.

Valencia II toreó bien a los dos suyos, oyendo palmas. Con la muleta muy torero y a la hora de matar, aunque no dió las estocadas por toro, dejó un pinchazo bueno a cada uno y media superiores, que fueron ovacionadas.

En Murcia

Cogida de Cañero y Gavira

Murcia 30.—Para asistir a la corrida llegaron los jefes y oficiales de la fragata argentina "Sarmiento".

Se lidiaron toros de Terrones.

Cañero colocó a su primero tres rejonnes, saltando por encima del bicho antes de morir con la jaca. (Ovación y oreja).

A su segundo Cañero le pone cuatro rejonnes, siendo ovacionado. Pié a tierra señala un pinchazo en hueso, saliendo cogido, sufriendo la luxación del hombro, retirándose a la enfermería. Lo remata el sobresaliente Saleri III.

TERCERO.—Maera hecho un maestro.

Da pases buenos para rematar con una buena estocada. (Ovación.)

CUARTO.—Gavira da varios lances fuertes.

Brinda a los marinos que hay en un palco.

Hace una bonita faena de muleta, dando pases de pecho, de frente por detrás hasta igualar, dejando un pinchazo y una buena estocada. (Ovación.)

QUINTO.—Maera oye grandes ovaciones en los lances de capa.

En quites se luce, así como Gavira.

Brinda a los marinos.

Hace una faena enorme de muleta, dando pases soberbios de pecho, de rodillas, para terminar con una estupenda estocada que es premiada con la oreja y una enorme ovación.

Son llamados al palco de los marinos Maera y Gavira, y el comandante de la fragata abraza a Maera, dándose vivas a España y a la Argentina. El momento es de gran emoción. Igualmente se repite al abrazar a Gavira.

SEXTO.—Gavira torea bien, y se le aplaude mucho.

En quites los matadores tienen donde lucirse.

Gavira coge la muleta, dando pases buenos de todos estilos, aplaudiéndose muchos de ellos. Deja un pinchazo y sale cogido aparatosamente, quedando en la arena sin sentido. Se levanta con

la cara ensangrentada y descabella. (Ovación).

Parte facultativo

Gavira sufre una contusión leve en la cara.

Cañero luxación del hombro, que le impedirá torear durante una semana.

Del Extranjero

Ha dimitido el Gobierno de Mussolini

Berlin 30.—Se reciben noticias urgentes de Roma anunciando la dimisión de todo el Gobierno que preside Mussolini.

Un gobierno de concentración con Mussolini

Roma 30.—El jefe del Gobierno dimisionar o Mussolini ha comenzado las consultas con los jefes políticos. Se trata de formar un gobierno de concentración bajo su presidencia. Hasta ahora parece haber dominado la situación.

Crónica financiera de Madrid

La forzosa circunstancia por la que entre el momento de escribir nuestras crónicas y aquel en que son leídas media un espacio de tiempo bastante para que durante él cambie la actualidad, nos impulsa las más de las veces a anticiparnos a los hechos comentando supuestos que pueden ser realidades inmediatas.

Así al presente la seguridad de que los presupuestos han de ser publicados antes del martes y a que en dicho día primero de Julio han de entrar en vigencia, debiéramos anticipar algunas reflexiones acerca de la significación de las reformas anunciadas en la ley económica que ha de regir la vida española.

Mucho se ha vaticinado y se ha prometido en este respecto, más a la postre faltando casi solamente horas para que el Decreto sea promulgado, poco o nada puede asegurarse con relación a su alcance:

El tema que más importa en materia presupuestaria es la forma en que han de procurarse las economías o recidas.

Público es ya que éstas no llegarán por el momento al límite que el Directorio deseara, pero es preciso tener en cuenta que sea cualquiera la proporción que sean logradas pueden representar un loable acierto o un perjudicial error, según la orientación en que se basen.

Un distinguido economista ha recordado en un autorizado órgano financiero que la economía y las economías son cosas distintas que pueden ser opuestas.

Es indudable que el desnivel de nuestros presupuestos impone una política de austeridad administrativa, mas si el equilibrio se busca mermando con inexistible y mecánico criterio los gastos del Estado, los pequeños sacrificios, las privaciones aisladas, no sólo serán esté-

riles, sino que se convertirán en nuevas fuentes de mayores gastos.

En la economía nacional, como en la privada, es absurdo reducir todos los capítulos de gastos en un tanto por ciento fijo. Es necesario armonizar los ingresos y los gastos, más para ello, en unos casos debe gastarse menos y en otros aumentarse el presupuesto actual, porque la verdadera economía debe asentarse en la clasificación de los gastos en indispensables, útiles, superfluos, además de gastos improductivos y gastos reproductivos, directa o indirectamente. En resumen, si el presupuesto próximo está inspirado en las economías, será tan defectuoso como los anteriores, y si lo está en la economía será el primer paso hacia la restauración de nuestra Hacienda.

En la Bolsa se ha contenido el alza de los valores públicos iniciada en la anterior semana, no obstante la proximidad del corte del cupón de casi todas las deudas.

Mejoran las obligaciones del Tesoro a corto plazo y pierden las de más lejano vencimiento. El mercado de acciones bancarias se halla bien dispuesto y en el de industrias las únicas variaciones fueron escasos descensos aislados.

La actividad de las ferroviarias ha sido mermada por el hecho de haberse cotizado ya anticipadamente el dividendo que han repartido los Nortes y el que han de distribuir los Alicante.

Esto en el interior. En lo que al cambio internacional respecta, adviértese también la falta de las emociones que la situación de la política de algunas naciones europeas podía organizar.

En los mercados extranjeros se acentúa la corriente de optimismo formulada en la esperanza de que la cordialidad y la decisión que caracteriza los primeros actos de los jefes de Gobierno de Inglaterra y Francia, fundamente una política de unión y recíproco apoyo en Europa que determinaría la relativa seguridad de los cambios hasta ahora influidos desde la gran guerra, por toda clase de incertidumbres recelos y peligros.

Arturo Pérez Camarero.

Madrid 28 junio 1924.

Sáiz y Martínez

Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

Arrendamiento

Desde San Juan próximo, se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Informaciones de hoy 1.º

Crónicas de Madrid

El fallo inexorable

Con esta crónica terminamos el comentario sobre la Exposición Nacional de Bellas Artes. Ya tienen los artistas el marchamo de la solemnidad oficial.

Consagrados por la medalla, galardón inaccesible como el juego infantil de la cucaña, imprime a su carácter, a su espíritu y a su formación artística, un sello de suficiencia con la que pueden sin sonrojarse establecer el "compás de espera" que todos los artistas llevan en su bagaje cultural. Es la espera donde se maduran las obras grandes y definitivas.

¡Cuántos defraudados. Cuántos artistas van a la Exposición a contemplar sus propias obras con la mueca del escepticismo y la ironía a flor de labios. En el arte no se pueden hacer distinciones ni comparaciones. Es molesto, absurdo, a veces, contraproducente. Debían solemnizarse con el mayor esplendor y con la más inusitada de las alegrías espirituales, cada año, las producciones de los artistas, de los que merecen serlo, pero sin establecer entre ellos y el arte y el mundo social un galardón oficial. El galardón oficial significa en el mundo del arte la preponderancia odiosa y temible, porque rompe, despro a, acuchilla las almas implacablemente.

Hablábamos días pasados con un gran escultor (omitimos el nombre para dar más firmeza a nuestra aseveración) y nos decía:

"Las exposiciones, con su carácter tradicional, con el sello amarillo y gastado de la solemnidad oficial, son un enorme prejuicio y perjuicio para los que sustentamos nuestra espiritualidad, y por lo tanto nuestra propia vida en la vida del Arte. Y esto tiene su fundamentación lógica y razonable, en que en las Exposiciones oficiales no se puede interpretar el Arte. No se puede interpretar, porque en su origen y naturaleza las Exposiciones oficiales adolecen de un defecto irremediable: el caciquismo y el favoritismo. Créame usted que se dan casos asombrosos. En la actual Exposición hay obras de mucho más valor que las premiadas en escultura y en pintura, pero el jurado calificador no puede obrar con entera independencia. Vienen sobre ellos los amigos, la Prensa, la crítica... y no pueden desenvolverse. De ahí el desmadrado, la falta de interés y de estímulo para actuar en una Exposición. Al dar el fallo inexorable, precisa tener la conciencia limpia como el cristal, porque es de una responsabilidad moral harto delicada y comprometida.

Pero ¿qué más da? El arte rompe las lindes y se fortalece y se dignifica aunque en las exposiciones nacionales no se haga justicia.

Así terminó el escultor. Sus palabras llenas de honda y elocuente sinceridad rompieron también las lindes de la estrechez mental de algunos pintores que nos oían. Lo vimos en su rostro transfigurado por la luz de esperanza, luminaria triunfal que se elevó sobre nosotros en una maravillosa pompa de luz.

Si el arte rompe las lindes se fortalece y se dignifica sin necesidad de recurrir a exposiciones oficiales. Hay que hacer la única y gran exposición oficial de arte: la que no tenga recompensas.

Parece absurdo, pero nó. El día que en una exposición oficial no haya esa cucaña que se llama recompensa, es que nuestro medio intelectual y espiritual habrá roto las cadenas de los prejuicios y será grande y magnífico. No necesitará de protecciones.

Y eso sí que significaría una conquista definitiva.

Joaquín Corrales Ruiz

Madrid-Junio-1924.

La novena del Carmen en San Cayetano

El próximo lunes dará comienzo, con solemnidad extraordinaria, en la iglesia conventual de San José (San Cayetano), la novena que a la Virgen del Carmen dedica su Cofradía.

Aprovechando la feliz circunstancia de haber venido a ocupar el cargo de prior en dicho convento el reverendo Padre fray Rafael de Santa Teresa, ausente de Córdoba varios años, se ha encargado a dicho elocuentísimo y fervoroso Carmelita de la predicación de los sermones de la semana.

El Padre Rafael, que en la anterior etapa de su estancia en Córdoba lograba desde el pulpito conmover y entervorizar al auditorio, volverá a cantar las glorias del Santo Escapulario, con positivo provecho espiritual para los devotos cordobeses.

Reina gran entusiasmo por escuchar la divina palabra de labios de un predicador tan elocuente y fogoso que regresa de hacer labor apostólica fecundísima y de dejar consolidada la devoción carmelitana en las dos ciudades más importantes de la República de la Flauta.

Felicitemos a la Cofradía por su acierto y al Padre Rafael de Santa Teresa por la grata ocasión que se le ofrece de volver a evangelizar al pueblo de Córdoba con las exquisiteces de su verbo.

Los actos de la novena comenzarán a las siete de la tarde, cada día.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y retazos.

Un cabo de carabineros condecorado

Tenemos noticias de que por Real orden del ministerio de la Gobernación le ha sido concedida la gran Cruz de Beneficencia al cabo de carabineros que presta sus servicios en la comandancia de esta capital don José M. Trujillo Fernández, quien en el año de 1919 realizó heroicos hechos.

Con motivo de las inundaciones ocurridas en dicho año en Málaga, donde estaba destinado, el citado cabo, con gran riesgo de su vida, salvó de una muerte segura a varias familias que estaban a punto de perecer ahogadas.

Por tal causa se solicitó para el heroico carabinero la concesión de una recompensa y hoy se hace justicia otorgándole aquella, a que se ha hecho acreedor.

El acto de imponerle la condecoración al cabo Trujillo se verificará dentro de breve plazo, revistiendo gran solemnidad.

BAUTIZOS

En la noche del domingo y en la parroquia de San Pedro, recibió el sacramento del Bautismo la niña dada a luz reciente y ente por la distinguida señora doña Teresa Espinosa Urbano, esposa de nuestro particular amigo el industrial de esta plaza don Domingo Campos del Santo.

A la neófita se le impuso el nombre de Concepción, siendo apadrinada por sus tíos don Agustín Dorado y doña Concepción Espinosa.

Los numerosos invitados al acto, terminada la ceremonia religiosa, pasaron al domicilio de los padres de la bautizada, donde fueron obsequiados con esplendidez, viéndose bellísimas muchachas allegadas a la familia.

En la iglesia parroquial de Santiago ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el niño dado recientemente a luz por la esposa de nuestro querido amigo el probo funcionario de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. don Florentino Guillén Bravo.

Celebró el santo sacramento el rector de la citada parroquia, actuando de padrinos don Francisco Reina y su esposa doña Concepción Lucena.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Florentino.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres del recién bautizado donde se organizó una animada velada que duró hasta el día.

Se bailó constantemente y todos fueron obsequiados con esplendidez.

Hay que decir que la colección de muchachas guapas que allí se había congregado era estupenda.

La fiesta resultó en extremo simpática y agradable, por lo que felicitamos a los organizadores de la misma.

COMENTARIOS

A una novela cordobesa

"El centro de las almas" escrita por Antonio Porras, es la narración novelada, de la cual vamos a trazar estos ligeros comentarios.

Y nos va a mover a ello, más que otra razón alguna, la que la hace novela de terreno cordobés y serrano.

Porque las obras costumbristas o de géneros, o como se les quera denominar en lenguaje de época, tienen, con su mayor valor de realidad, el peligro de falsear la invención.

A su vez pretendemos romper una lanza por el fuero del sabor local.

No hay, en la epigrafía de la novela expresa denominación que como hemos indicado antes, la clasifique; pero de hecho así quiere ser y así se ha escrito por la crítica.

Esto puede perjudicar en mucho el juicio exacto de las cosas.

La falta no está en el medio natural y justo, sino en el extremo artificial y pretencioso en que puede doblemente, caerse por el autor y por el crítico.

Vamos a ello en intento procurador.

El autor de "El centro de las almas" tuvo una elevada concepción de su novela y en lugar de escribirla en más tático ambiente, como quizás a su idealismo correspondiera, ha pretendido localizarla en tal exactitud de veracidad, que resulta una medida de difícil solución.

No ha sido, empero, eso resultado de los valores mismos, ajenos, de realidad e idealismo, que en la novela intervienen, sino de que para lo que el autor ha intentado —y así se ha escrito— había que caminar al contrario, desde abajo, dejando la elevación al propio resultado.

"El centro de las almas" es una novela idealista, que ha salido mal parada con la promiscua realidad.

La forzada localización da un prejuicio perjudicial, que hace confusos los caracteres, como el fundamento ideal hace impropios los tipos, resultando la indecisión y el desmayo de los primeros tercios de la novela.

Es el mal de su encarnación, no de su origen, que es de nuevo dicho, idealista.

Ha tenido la novela dos centros uno "el centro de las almas" —que no es de este mundo— y otro el de la materia, que ha pretendido ser de cepa cordobesa.

De tan difícil copulación resultan los dos centros, que ni a ni en alta proyección fueron ya epiciclos de máximo o mínimo radial los que produjeron en rotacismo vital, sino una dispersión de fuerzas de núcleos desiguales.

Y así encontramos, a todo evento, el ambiente cordobés no valorado sino exclusivamente en algunos de sus tópicos de mayor lucimiento.

La novela "El centro de las almas" no es ni con mucho tan viable como pretende en la sierra y ciudad cordobesa.

Tan exótico como resultaría el difuso carácter de Gonzalo en cualquier paraje veraz de la Tierra, en su producción o comportamiento, resulta en Córdoba y su sierra; tan extrañamente extemporáneos, por lo menos, son los sentimientos y muchas situaciones de los personajes rurales de la novela, donde únicamente existe el atisbo cínico de Pan.

Hasta casi la impropiedad llega en algo del tragín serrano.

La vida natural va como eludida por la línea recta del ideal; y solamente aflora su vigor en la égloga de Dafnis y Lloe, que realizan los zagales Luis y Aurora en la espontánea revelación del amor.

Después de esto el drama humano y universal, que brota, como fatal abrojo de la sangre, en todo lugar de la vida del hombre, es el que salva la novela, en este punto casi perdida y deslavazada en el amorío insustancial de Gonzalo y María Luisa, y en la vulgar rapiña de Peche.

Queda muy por sobre todo, y sobre cierto convencionalismo del diálogo, el instrumental general de la forma; no un estilo, sino un claro y limpio lenguaje de alto y positivo valor literario.

Octavio Nogales.

Los espectáculos

Teatro Duque de Rivas

La compañía Alcoriza, agrupación artística verdaderamente modelo, puso anoche en escena el segundo episodio de la sensacional obra en tres actos "El príncipe que vino de la luna", obra llena de interés, que desde el primer momento atrae al espectador por su argumento interesante plétórico de emociones.

Es lástima que el público no acuda a admirar el trabajo de estos meritísimos artistas. No es tan fácil ver todos los días una compañía tan verdaderamente notable como la Alcoriza y a precios populares.

Las obras la presentan de manera fastuosa. No cabe más lujo y más propiedad.

El poco público que anoche acudió al Duque, aplaudió con verdadero entusiasmo a los intérpretes, verdaderos maestros de la escena.

Ideal Cinema

Este agradable espectáculo se ve todas las noches concurridísimo por el buen público que quiere gozar del poco fresco que se deja sentir en Córdoba.

La monumental serie francesa "La Casa del Misterio" verdadera joya cinematográfica, es seguida con vivo interés por los amantes del Cine, que admiran una de las mejores producciones, sin duda.

Como fin de fiesta la hermosa y sugestiva artista Pilar García es calurosamente aplaudida en sus cantos regionales tan sentidos y tan bien dichos.

Pilar celebrará mañana su última función, y se preparan otros debuts de importancia.

El inspector de Seguridad a Madrid

Anoche en el tren expreso marchó a Madrid, después de permanecer dos días en Córdoba, el coronel inspector general del cuerpo de Seguridad don Agustín Marzo Balaguer, acompañado de su ayudante el capitán de la guardia civil don Gaspar Martínez Camarero.

El señor Marzo Balaguer ha estado inspeccionando esta sección de guardias de Seguridad, y visitó el local donde se alojan las fuerzas, pudiendo decirse que va satisfecho del resultado de su gestión.

Para despedirle acudieron a los andenes de la estación central el coronel jefe de este tercio de la guardia civil don Joaquín Macías, los tenientes coroneles don José Sánchez Otero y don Antonio Escobedo Góngora, y comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, el jefe de la sección de Seguridad de Córdoba teniente don Francisco Alcaraz Polo y otras personas, con quienes el señor Marzo concurrió antes de emprender el tren su marcha.

LOCALES

Anoche marchó a Madrid el señor marqués de Cabra.

Anoche pasó por Córdoba con dirección a Madrid don Carlos Alba.

Ha regresado a Málaga en el tren expreso don José Infanso Fernández Negrete, que ha permanecido unos días en Córdoba.

En el tren carreta marchó a Sevilla don Gonzalo Fernández de Córdoba.

Regresó anoche de Málaga en el tren expreso el marqués de la Mota de Trejo.

También regresó en dicho tren el arquitecto don Francisco Azorín Izquierdo, acompañado de su distinguida esposa.

Anoche, en el tren expreso marchó a Madrid nuestro estimado amigo el inspector municipal de Sanidad don Manuel Villegas Montesinos.

Regresó anoche en el expreso de Málaga, acompañado de su distinguida esposa, nuestro estimado amigo don Antonio de Hocés y Losada.

Pasó anoche por Córdoba procedente de Málaga, y con dirección a San Sebastián, donde pasará la temporada veraniega en unión de su señor padre, la bellísima señorita Agustina Hermita.

Importante

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Sibilares. Muebles de todas clases. Esmerada construcción

SANTA MARTA, 6.-CORDOBA

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

Desde Villa del Río

El domingo último se celebró en esta población un interesante partido de fútbol entre los simpáticos muchachos del "Primitivo F. C." de Montoro y el primer equipo de "Athletic Victoria", de Villa del Río, consiguiendo éstos, tras reñida lucha, un resultado altamente halagüeño para los colores de su agrupación, representado como feliz término por las cifras de 4 a 1 a favor del "Athletic", que como siempre, jugó con el entusiasmo y el noble desinterés que caracteriza a tan bien orientada sociedad deportiva.

Con esto y con añadir que el partido se celebró ante una numerosa y distinguida concurrencia—en la que abundaba el elemento femenino—tanto de la localidad como de Montoro, damos por terminada la reseña del citado encuentro, pero queremos hacer resaltar la circunstancia digna de tenerse en cuenta, del espíritu verdaderamente deportivo, de los equipos contendientes, que saben armonizar en todo momento las contingencias obligadas y naturales del viril deporte—tan pródigo en incidentes desagradables—con la más exquisita corrección y camaradería de buena ley, sin lan arse a las exageraciones de mal gusto, que ni el amor propio local, ni el interés profesional, puede en modo alguno servir de justificante, entendiéndolo estos jóvenes, con muy clara visión del deporte en general, que este no es un fin, sino un medio o pretexto para intensificar las relaciones sociales en el sano ambiente del campo futbolístico.

Por ello al terminarse el encuentro

que ligeramente comentamos, tanto vencedores como vencidos, así como la numerosa concurrencia, entre la que lucían su belleza distinguidas señoritas de Montoro y Villa del Río, fraternizaron en un ameno festejo, que complicándose con un baile en los salones de "Los Amigos del Arte", se prolongó hasta hora muy avanzada de la noche.

En resumen: se hizo deporte bien entendido, se le hurtaron al bueno de Saturno unas horas de ameno solaz y la corrección, las buenas formas y la cultura, resultaron como era de esperar, indennes del encuentro; por lo que sinceramente felicitamos a sus organizadores.—Corresponsal.

Nuestro alcalde a Madrid

Anoche, en el tren expreso, marchó a Madrid el alcalde de esta capital don José Cruz Conde, quien permanecerá en Madrid unos días gestionando asuntos relacionados con los intereses de Córdoba, activando de este modo su tramitación.

En los andenes fué despedido el señor Cruz Conde por los jefes de las distintas dependencias municipales, varias personas de su familia y algunos amigos.

Probablemente regresará el alcalde a fines de la semana actual.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a cinco

Pasan un exministro y un exsubsecretario

Anoche, en el tren expreso de Sevilla, llegó a Córdoba, procedente de aquella capital, el exministro de la Corona don Carlos Cañal.

En los andenes fué cumplimentado por varios amigos suyos residentes en esta localidad, con quienes conferenció breves momentos.

El señor Cañal continuó su viaje a Madrid en el tren expreso ascendente.

**

En el tren expreso de Málaga llegó también anoche el exsubsecretario del ministerio de Fomento y exdiputado a Cortes don José Estrada y Estrada, que fué cumplimentado por los amigos suyos que habitaban en Córdoba.

Don José, amablemente, nos dijo que se dirigía a la corte para resolver determinados asuntos relacionados con las cuestiones judiciales.

Continuó su viaje el exsubsecretario de Fomento en el tren expreso de Madrid.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calentamiento.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

ciudad, y le causó a toda ella tanto dolor el verle morir que todo lo principal de Córdoba le fue a rogar al marido de la adúltera: los perdonase; y llegó a tanto que el mismo obispo don Leopoldo le fué a pedir lo mismo, pero el señor Cornudo era tan honrado que a todos respondió que no quería.

Visto esto, se hizo el cadalso. Sacaron a los desdichados de la cárcel por las calles acostumbradas para escarmiento de todos.

Eran tantas las lágrimas y sentimiento de todos viendo que aquello no se podía remediar, que fueron al señor don Juan, pareciéndoles que, si él le hablase, lo acabaría, constándole cuán pertinaz y terrible estaba, pues aún el mismo obispo había dado de mano.

Enterneciéndose con esto de una manera que le movió a compasión oír lo que le contaban y decir. Envió un paje a las voladas, regándole al verdugo que no los degollara hasta que él llegase, que quería ver aquella tragedia.

Llegó a tiempo que ya la pobre mujer tenía vendados los ojos y puesta en el tajón, y el verdugo, que era su marido, alzando el brazo como otro Abraham.

Estando en esto, llegó el señor don Juan cerca del tablado, con que se alborotó toda la Plaza de la Corredera, pronosticando todos de su venida el buen suceso que había de tener aquel negocio.

Paró el verdugo, porque se lo mandó la Justi-

més su vida, que comenzó mal y acabó bien; todo lo cual se debe a la Compañía de Jesús, como adelante se referirá.

CAPITULO XIII

Vida del señor don Juan Fernández de Córdoba, Abad y señor de la Villa de Rute, Dean y Canónigo de la Ciudad de Córdoba.

Comenzando, pues digo, que el señor don Juan de Córdoba, fué hijo de aquel famoso Conde de Cabra que prendió al Rey Chico de Granada, y después se halló en la conquista de aquel Reino con el Rey Don Fernando el Católico.

Preciándose todos los señores de España tener algún parentesco con el Conde, tanto por su nobleza cuanto por sus hazañas y lo que más campea, a mi ver, es cuando prendió al Rey Chico en su tierra, quitándole la famosa presa que había robado de hombres, mujeres y niños, con una infinidad de ganados de todos géneros sin ser posible para evitar esto, los triunfantes moros eran tan superiores que dicen los que escriben esta Historia que pasaban de 15.000 y escogidos soldados, a todos los cuales venció y les tomó la presa con sólo 4.000 hombres que llevaba en su compañía.

Al fin, éste señor Don Juan se echó por la Iglesia. Diósele el Decanato de la ciudad por prin-

Caer al suelo, lesionándose

Por las cercanías de la barriada de la Electromecánica, transitaba anoche el vecino de esta capital Manuel Suárez Mateo, de 67 años, de estado viudo, teniendo la desgracia de caer al suelo, resultando lesionado.

Varias personas acudieron en su auxilio y en un carruaje fué llevado a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Angel Mar a Castiñeira y el practicante don José Santiago Casado, le hicieron un detenido reconocimiento, apreciándole la fractura completa de las costillas undécima y duodécima del lado derecho a nivel de la línea escapular.

Estas lesiones fueron calificadas de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

Manuel Suárez, después de curado, en la camilla del citado centro benéfico fué llevado al hospital de Agudos.

Este desgraciado suceso ha sido comunicado al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

La sociedad "Unión Victoria,"

Anoche, a las diez y media, celebró junta general en su domicilio de la calle Encarnación Agustina la sociedad deportiva "Unión Victoria".

Preside Manuel González García, que después de pronunciar breves palabras, anuncia que se va a proceder a la elección de junta directiva.

Esta quedó constituida bajo la presidencia de Manuel González García, siendo elegidos secretario Rafael Ortega Vallejo; tesorero, Rafael León Adrián; contador José Criado Barbudo, y luego se nombraron los vocales.

Se designó para capitán de equipo a Rafael León Adrián, acordándose elevar la cuota mensual y la de entrada.

También se acordó, por último, trasladar el domicilio social a la casa número 5 de la plaza de la Magdalena.

La reunión terminó a las once y media, y asistió como delegado de la autoridad el agente de Vigilancia señor Villarrubia.

Reunión de gasistas

Anoche, a las once, en su domicilio social de la plaza de la Almagra, se reunieron los gasistas y electricistas de esta capital.

Preside Argote, actuando de secretario Solano.

Acto seguido tomó posesión la nueva junta directiva, de la que resultó elegido presidente Antonio Argote Marcos, secretario Antonio Solano Santos, tesorero Manuel Criado Román y bibliotecario Antonio Cerván y los vocales correspondientes.

Después se nombró una comisión revisora de cuentas del mes de Junio, otra para los que se hallan cesantes, otra para que entienda en la reforma del reglamento, pasando seguidamente a tratar de los ruegos y preguntas que formularan los socios, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Como delegado del gobernador asistió el agente señor Triviño.

Gran Confitería y Pastelería de Salomón Sabal

Este establecimiento, preferido por el público, pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela, que todas las tardes de cinco a seis, se sirven excelentes surtidos en pastelería, recién salidos del horno, y que además tiene entre sus exclusivas la de los auténticos caramelos ingleses y dulces finos TOFFE, de la acreditada marca de Londres PASCALL.

Concepción, 16, esquina al paseo del Gran Capitan.

Batería de Cocina en Aluminio puro

Cuchillería.-- Artículos de mesa. -- Especialidad en artículos alemanes

Eugenio Muriel García

Ferretería al por mayor

Reyes Católicos, 3.

CÓRDOBA

cipio de lo mucho que todos esperaban que había de alcanzar por sus merecimientos y nobleza.

De más de ser dean y canónigo le dió su padre la villa de Kute, para que tuviese sus casa conforme a quien era.

Había vacado el Obispado de Córdoba, y confiando en los brazos que en la Corte tenía, se fué allá a pretenderlo. Estando tratando de esto, se puso a jugar una noche, y perdió en ella treinta mil ducados, que para aquellos tiempos fué cosa que admiró.

Vino esto a oídos del Emperador y llevólo tan mal, que vino a decir que no los había él jugado jamás y que para obispo era muy gran falta. Con este mal despacho se volvió a su iglesia, y el obispado se dió a don Leopoldo de Austria, tío del Emperador y hermano del Rey don Felipe el Primero, y así fué opuesto el dean al obispo todo el tiempo que vivieron, porque le parecía al dean que se le había hecho agravio en no haberle dado el obispado.

Vuelto, pues, de la corte, con el enojo que traía, se dió a una vida tan ancha y agena de su estado, que era el escándalo y tropiezo de toda Andalucía, porque, además de los pasatiempos que tenía, de juegos, banquetes y saraos, a lo que más desenfrenadamente se dió, fué al vicio de la deshonestidad, y fué se despeñando tanto en él, que se perdió la cuenta de los hijos y mujeres que tenía.

Entre los muchos hijos que tuvo, fué el mayo-

razgo don Luis de Córdoba y del Hábito de Santiago. Fuera de este caballero, tuvo una hija que se llamó doña Leonor de Córdoba. Yo conocí y traté esta señora, que casó con un corregidor de Córdoba, que se llamó don Juan Suárez de Carvajal.

Tuvo otra hija que casó con don Antonio de Córdoba, señor de Guadalcazar, y otro que se llamó El Bayo por su extremada belleza, que en nuestros tiempos fué otro Absalón. Este murió en Sigüenza, siendo canónigo y arcediano de Madrid, con grandes esperanzas, a quien la iglesia Mayor de Córdoba hizo unas honras que de Rey abajo no se pudieron hacer a otro. Y preguntado yo por qué causa se había empeñado la iglesia en hacer aquellas honras, me fué respondido que todo aquello se le debía a la buena memoria de su padre el señor Juan.

De estos tres hijo que he dicho, tuve noticia, sin otras cuatro hijas que metió monjas. Pero junto con esto era el señor don Juan compasivo y limosnero, con las cuales virtudes, parece que ataba las manos a Dios para que no lo acabara con un rayo.

Sucedió, pues, que habiendo hallado un ciudadano de Córdoba en adulterio a su mujer, fué presa, y convencida de este delito, juntamente con su quebradero de cabeza, fué dada la sentencia que fuesen degollados.

El adúltero era un mancebo que se llamaba Juan Maldonado, bien quisto y amado en toda la

De Fuente Obejuna

Misnueva. —El día 27 solemnidad del S. C. de Jesús, cantó su primera misa en esta parroquia nuestro distinguido y estimado amigo don José González Pérez.

Hay momentos en la vida periodística verdaderamente difíciles y este es uno de ellos en que quisieramos poseer altas dotes de cronista de las que por desgracia carecemos. Que nos dispense el nuevo misacantano si esta crónica no tuviera el mérito que se merece.

A las diez de la mañana (hora oficial), vimos llegar a nuestra hermosa iglesia parroquial, todos los distinguidos invitados al acto. Empezó la sagrada fiesta, siendo padrinos de altar, el muy ilustre señor don Guillermo Moreno, predicador supernumerario de S. M. y don Luis Ramírez, coadjutor de Puelonuevo del Terrible.

Padrinos de mano fueron nuestros distinguidos amigos el exdiputado a cortes don José Castillejo y su esposa la ilustre dama doña Carmen Gómez de Castillejo.

Coperos los franciscanos R. P. Fr. Domingo Montoya, superior de éste convento y Fr. José Tirado.

Maestro de ceremonias el licenciado don Gonzalo Agazón, profesor de matemáticas del Seminario Conciliar de San Pedro de Córdoba.

Vestuario don Diego Albañil. Vestuario don Ildefonso Villaueva y don Sebastián Calvo.

El hermoso órgano fué pulsado magistralmente por el licenciado don Rafael Vich, maestro capilla de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba, reciba nuestra enhorabuena, así como también nuestro profesor de música don Fernando López, que acompañó el coro de bellas cantoras y nuestro estupendo sochantre don Francisco Muñoz, que cantó muy bien unos bonitos motetes.

Después tuvimos la satisfacción de que nuestro digno y estimado señor Arcipreste, don José Castro Díaz, nos deleitó con un elocuente sermón y documentado sermón, cuyo resumen haríamos gustosos a no prohibirlo las normas litúrgicas.

Por tanto, reciba nuestra enhorabuena. Al no haber tenido reciente luto las distinguidos señores de Castillejos, cuya esplendidez es notoria, el banquete hubiera sido espléndido pero como la estrecha amistad que une al misacantano y familia con sus distinguidos padrinos es grande, por eso el acto se celebró casi en familia. El nuevo ministro de Dios ha recibido innumerables regalos, pues es muy querido de todos sus paisanos por las bondades y talentos que lo adornan. Al par que le agradece su atenta invitación, le deseo muchas venturas y le envío desde LA VOZ mi enhorabuena, así como a su madre, hermanos y demás distinguida familia.

Solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús. —El 27 dió fin la solemnis novena al Delfico Corazón de Jesús, que con asistencia de innumerables fieles se ha venido celebrando en nuestra iglesia parroquial. Todos los días, después del sermón, elocuente, que el

sabio jesuita P. Navarro nos dirigía, había procesión claustral, siendo llevado el palio por distinguidos jóvenes.

Ha dado fin la Octava del Señor, en la que hubo procesión por la plaza, Corredera y Gómez de la Serna.

El altar mayor, donde aparecía la figura mil veces santa y hermosa del Santo Cristo, estaba adornado con profusión de luces, lo que unido a la majestuosidad del Santo Cristo hacía que nuestros ojos no se apartasen un momento de El. Ratos de verdadera delicia que nos hacían despreciar las galas mundanales hemos pasado durante este novenario. Ha habido mesa petitoria.

Felicitemos a la señora presidenta y demás damas de esta Asociación, y bellas señoritas que han adornado el altar por el esplendor que han dado a estos cultos.

El último día, y por el P. Navarro, hubo bendición papal de medallas, crucifijos y rosarios, concediéndose muchas indulgencias. También hubo bendición de altares por el nuevo sacerdote don José González Pérez.

Que el Santo Cristo bendiga a este pueblo le pedimos de todo corazón.

El baile simpático de la calle Llanera.

—Todos los domingos y días festivos, en el amplio salón de don Manuel Clavel, mi estimado amigo, se celebran bailes públicos, amenizados con bandurrias y guitarras, y en donde se baila desde el castizo schotis hasta la clásica sevillana, y a donde va cada nena que es un escándalo de bonita.

Felicitemos al estimado amigo por lo bien que tiene preparado el salón, que aun cuando no se conoce más que por el "baile de Clavel", el cronista le pondría este: "El Capricho". —Corresponsal.

Sucesos y denuncias

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro ha sido curado Juan Trenas Bello, de 18 años, apriéndole una herida en la mano derecha y otra en el dedo medio de la mano izquierda, que se las causó un perro cuyo dueño se ignora.

Después de asistido pasó a su domicilio Mayor de San Lorenzo, 180.

Cae del autobús y se lesiona
En la Casa de Socorro fué asistido anoche de erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo, Luis Abad Moya, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle Ruano Girón, número 1, lesiones que se causó al caer del autobús cerca de la Fuensanta.

Su estado es de pronóstico leve, y después de curado pasó a su domicilio.

Los ferroviarios Andaluces

La reunión de anoche

En su nuevo domicilio, sito en la Avenida de Canalejas, celebró anoche junta general la sección de Córdoba del Sindicato de ferroviarios Andaluces, presidiendo el señor Martínez.

Representa a la autoridad el agente de vigilancia don Vicente Salas.

Queda aprobada el acta de la anterior y Caballero propone que si a los sesenta días la empresa ferroviaria no pasa su sueldo a los compañeros enfermos, lo haga la sociedad por su cuenta, queda esto pendiente.

Se trata luego acerca del antiguo local.

Dáse cuenta de la actuación del delegado de la sección que fué a Málaga en Febrero último.

Acercas de este asunto habla el presidente, y luego se acuerda inaugurar el nuevo local con una verbena, haciéndose una rifa e invitar a este acto a las demás sociedades y a la prensa.

Acto seguido se levantó la sesión.

En San Cayetano

Mes de Julio consagrado a la Santísima Virgen del Carmen

Todos los días del mes, a las siete de la mañana, misa en el altar de la Virgen, durante la cual se rezará el Santo Rosario y se hará el ejercicio del mes, terminándose con la despedida a la Santísima Virgen.

El novenario dará principio el día 7, como se indicará en los propios anuncios.

R. I. † P. A.

SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA ANGELA PORRAS ACEVEDO

Falleció el día 1.º de Julio de 1922, confortada con los auxilios espirituales

Su viudo don Tomás de Aquino, hijo don Angel Aquino Porras, hija política doña Serarina López Molina, sobrina doña Ana Lara Porras y demás familia ruegan a sus amistades se sirvan concurrir a la misa de requiem, que en su raggio del alma de la finada (q. e. p. d.), se verificará mañana día 2 de julio a las nueve, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa por lo que les vivirá eternamente agradecidos.

No se invita particularmente.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.—Se amplían las facultades de los vocales del Directorio.—El Consejo del Directorio termina el estudio de los presupuestos, que aparecerán en la "Gaceta" de hoy.—Parte oficial de Marruecos.—Varias corridas de toros.—Otras noticias de interés

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

El presidente y los periodistas.—Se ampliarán las facultades de los vocales del Directorio

Llegó el general Primo de Rivera a las seis y media de la tarde a la Presidencia. Saludó a los periodistas y aludiendo a las notas oficiosas facilitadas esta tarde por el Directorio, anunció que después les sería facilitada otra.

Ahora—agregó—se propone el Directorio redactar un proyecto de decreto ampliando las facultades de los vocales del mismo para que en caso de ausencia del Rey y mía puedan firmar y resolver, sin que se entorpezca la marcha de los asuntos.

Lo primero que harán los vocales del Directorio facultados para ello será jurar.

Agregó el presidente que la cuestión de Marruecos seguía en igual estado, sin embargo de que a última hora se habían recibido noticias mejores que las de ayer.

En el Consejo que ahora celebraremos—continuó diciendo el presidente—informará el general Jordana acerca de Marruecos, pues quizás tenga algunas noticias de última hora.

Poco después se reunió el Directorio para celebrar Consejo.

Consejo del Directorio.—Se termina el estudio de los presupuestos, que aparecerán mañana en la "Gaceta"

Terminó el Consejo a las nueve y media de la noche.

El general Vallespino a dió a los periodistas una referencia de lo tratado en la reunión.

Dijo que se habían ocupado principalmente de los presupuestos, cuyo estudio habían terminado, con asistencia al Consejo del subsecretario de Hacienda.

Agregó el general Vallespino que los nuevos presupuestos se publicarán en la "Gaceta" de mañana.

Ya sé—continuó el general—que se dice por ahí que los presupuestos tardarían en publicarse diez o doce días; pero ya verán ustedes como no es así.

Un periodista preguntó al general si podía anticipar algo para la prensa respecto a las características del nuevo presupuesto.

Vallespino contestó que de momento no podía concretar estas características; solo sé decirles que el déficit se ha limitado a unos cien millones de pesetas cifra que marca una gran diferencia con la de años anteriores.

—Y respecto a la ampliación de facultades de los vocales del Directorio se ha acordado algo?—preguntó otro periodista.

—No hemos hablado de ello—respondió Vallespino—porque ya se había acordado esta mañana en el Consejo celebrado bajo la presidencia del Rey.

Dijo el general Vallespino a este propósito que había observado que se concedía mucha importancia a lo de la ampliación de facultades de los vocales del Directorio y en realidad no la tiene. No significa eso que el Gobierno haya de tener mayor ni menor estabilidad.

Se trata de una medida aconsejada por las circunstancias.

El viaje del Rey al valle de Arán y el del jefe del Directorio a Marruecos es motivo suficiente. El general Primo de Rivera ha querido que en estos casos de ausencia pueda el vocal más antiguo del Directorio suplir con carácter interino al presidente.

Así se concederán estas atribuciones por el orden de antigüedad, figurando en primer lugar el marqués de Magaz, en segundo el general Jordana y así sucesivamente.

Hoy se publicará la disposición en la "Gaceta".

Los vocales jurarán seguidamente.

Visitas al presidente

Por la tarde visitó al presidente el general Burguete.

También visitaron al general Primo de Rivera los señores Vázquez Mella, Carracido y Francos Rodríguez.

Una vistilla

El Tribunal Supremo ha celebrado una vistilla del sumario instruido contra Indalecio Prieto, por el discurso pronunciado en el Ateneo referente a la cuestión de Melilla.

Se acordó la celebración del juicio oral.

La laureada de Cavalcanti

El pleno del Supremo de Guerra y Marina se ha reunido hoy para resolver sobre el expediente de concesión de la Cruz laureada de San Fernando al general Cavalcanti.

No recayó acuerdo. El expediente pasará seguramente a Fiscalía.

Una denuncia

Ante el juzgado de guardia se ha formulado denuncia por la condesa de Niebla contra su administrador Lorenzo

Manzanares, que es también administrador de otras personas y empleado del Banco de España, acusándole de haber desaparecido llevándose una crecida cantidad de la denunciante.

Se supone que Manzanares se ha llevado una cantidad de millón y medio de pesetas aproximadamente.

Vista de una causa

En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa instruida contra Gonzalo de la Colina, autor de la muerte de su novia Purificación González Medina, en el atrio de la iglesia de San Ginés.

Gonzalo presenta un aspecto demacrado.

El fiscal califica el hecho de asesinato y pide para el procesado la pena de muerte y la indemnización de veinticinco mil pesetas para la familia de la víctima.

El acusador privado reconoce la atenuante de obcecación y arrebató, y pide la pena de cadena perpetua para el procesado.

El defensor se reserva el derecho de informar después de celebradas las pruebas.

El procesado es sometido a interrogatorio, contestando a todas las preguntas emocionadísimo.

Después se efectúa la prueba pericial y aunque el informe no indica anomalía alguna en el procesado, hace menciones que le son favorables.

Continuará la vista.

El nuevo presupuesto

La "Gaceta" de hoy publicará el nuevo presupuesto aprobado por el Directorio, cuyo estudio terminó en el Consejo celebrado ayer.

Parte oficial de Marruecos

Zona oriental: Sin novedad.

Zona occidental: Durante la noche de ayer, el enemigo continuó hostilizando el blocao de Targa, resultando muerto el sargento Gerardo Suárez.

Hoy salió de las guarniciones de Targa y Urias una columna, al mando del comandante general, saliendo al encuentro del enemigo, con quien trabó reñido combate, desalojándolo de sus posiciones.

Se efectuó el racionamiento de la posición principal.

El número total de bajas que hemos sufrido no se puede precisar, porque faltan algunos partes.

Hasta ahora se sabe que hemos sufrido 28 bajas, entre muertos y heridos. De estas, cuatro son oficiales.

La escuadrilla de aviación se elevó, bombardeando al enemigo en las inmediaciones de las posiciones de Targa, Cheruda, Tafsift y Cobadak.

Uno de los aviones capotó, cayendo a tierra y resultando lesionado en el brazo derecho el alférez señor Semprum, que lo pilotaba.

De Marruecos

Consejo de guerra

Melilla 30.—El lunes próximo se celebrará un Consejo de guerra contra el soldado Nicolás Pérez por el delito de desertión.

Los aviones

Melilla 30.—La escuadrilla de aviación ha realizado vuelos sobre el campo enemigo, castigando a los rebeldes, y regresando sin novedad.

De Provincias

CADIZ

Ma'a a la esposa del cabo y se suicida

Sanlúcar de Barrameda 30.—Hallándose destacado en el puesto de la Pólvora el carabiniere Alfonso García Salvador, disparó el mauser contra la esposa del cabo del puesto, matándola.

La víctima se encontraba acompañada de una hija pequeña, a la que recogió el asesino, entregándola a unos campesinos.

Después el criminal se suicidó.

El cabo se encontraba ausente del lugar en que prestaba el servicio, ignorándose las causas.—Humanis.

SALAMANCA

Se espera al jefe del Directorio

Salamanca 30.—Se sabe por una carta del general Primo de Rivera que éste vendrá a esta capital acompañado del príncipe de Asturias para asistir a la inauguración del curso en esta Universidad.

SEVILLA

La procesión del Rosario

Sevilla 30.—De la parroquia de San Juan de la Palma salió la procesión del Rosario de la Aurora, concurriendo muchos fieles y enorme gentío.

En la iglesia de Santiago se cantaron coplas.

Regresó la procesión del Rosario a las seis y media de la mañana.

Toros y novillos

En Burgos

Burgos 30.—Se lidian toros de la ganadería de Murube, a tuando de matadores Nacional II, Villalta y Algabeno. PRIMERO.—Nacional II lo torea bien de capa, siendo ovacionado.

Con la muleta hace una faena valiente, en la que sobresalen dos pases naturales. Entra a matar con decisión y cobra una buena estocada. (Ovación).

SEGUNDO.—Villalta muletea vulgarmente, para un pinchazo y una estocada, de la que el toro dobla.

TERCERO.—Algabeno muletea movido, para dos pinchazos y una estocada. Termina descabellando.

CUARTO.—Nacional veroniquea con valentía

Coge las banderillas y coloca dos pares llegando bien.

Con la flámula está valiente y cerca. Señala un pinchazo en lomo y repite con una estocada buena. (Ovación).

QUINTO.—Villalta lancea movido.

Con la muleta está valiente. Lo empuja el toro vol eíndolo.

Villalta se levanta ileso. Larga un estoconazo, y recibe una ovación.

SEXTO.—Algabeno después de veroniquear apretándose y de ser ovacionado en un gran quite realiza con la muleta una faena valientísima para una estocada delanterilla que mata.

La primera de feria

Burgos 30.—Se ha celebrado la primera corrida de feria.

El ganado de Concha y Sierra además de pequeño y sin presencia resultó manso, originando protestas por parte de los espectadores.

Nacional II veroniquea al primero apretándose.

Con la muleta estuvo cerca pero vulgar despachándolo de dos pinchazos y media estocada desprendida.

En su segundo estuvo Nacional valiente terminando con dos estocadas y un descabello.

Villalta no hizo nada notable con el capote ni con la muleta. Toreó con bastante movimiento a sus dos toritos, despachando a su primero de media estocada y una entera arriba, y a su segundo de un pinchazo, una corta tendida y un descabello.

Algabeno valiente en sus dos toros. Se adornó muleteando a su primero, al que despachó de un estoconazo, y realizó una faena vulgar en el último, para dos pinchazos y media estocada buena.

En Bilbao

Corrida para noveles.—Varias cogidas

Bilbao 30.—Se ha celebrado una corrida para noveles.

Antonio García al torear de capa fue enganchado por su segundo toro recibiendo un puntazo. Ingresó en la enfermería con una herida menos grave.

Varios subalternos resultaron también cogidos y con lesiones diversas.

El banderillero Gamazo al poner un par de banderillas fue alcanzado por el novillo sufriendo una herida grave en la cabeza.

En Segovia

Segovia 30.—Se jugaron cuatro novillos de la ganadería de José Bueno para Nacional Chico y Juanito Flores, sobrino de Machaquito.

Nacional Chico fue muy aplaudido con el capote, estando toda la tarde muy valiente.

Banderilleó a su primer novillo superiormente realizando después una bonita faena de muleta por pases ayudados y de pecho para una estocada superior. (Ovación y vuelta al ruedo.)

A su segundo lo toreó bien de muleta, despachándolo de una buena estocada.

Flores estuvo muy valiente. Toreando de capa fue voleado, sin sufrir daño. Actuó en quites lucidamente.

En su primer novillo hizo una exce-

lente faena de muleta, despachándolo de un estoconazo.

A su segundo, después de torearlo de muleta con buen estilo, lo despachó de un pinchazo y media estocada.

Al terminarse la corrida, el cordobés fue asistido en la enfermería de un rasguño en el escroto.

Flores ha gustado mucho, pues se le han visto maneras de torero y mucha valentía.

Palomino, que actuaba de sobresaliente, estuvo voluntarioso.

En Zaragoza

Zaragoza 30.—Se han lidiado cuatro novillos de Villalón, que resultaron mansos.

Luis Vera estuvo bien en el primero y superior en su segundo. del que se le concedió la oreja.

Cándido Tieba no pasó de regular en los dos suyos.

En Sevilla

Sevilla 30.—Se jugó la anunciada corrida del marqués de Guadalet actuando de matadores Zuri o, Litri y Latorre.

Zurito toreó clásicamente al primero hizo una faena movidilla y lo despachó de una estocada arriba.

En su segundo novillo se arrojaron al ruedo dos capitalistas que se hartaron de torear, descomponiendo al toro.

Zurito estuvo inteligente con la muleta y pesado con el pincho, invirtiendo más tiempo del reglamentario en despachar al marrajo.

Litri, en su primero, realizó una faena valiente, para media estocada desprendida y una entera buena.

En su segundo estuvo valentón con el capote, siendo aplaudido en quites.

Muleteando demostró valentía y terminó de un pinchazo y una estocada corta.

Latorre estuvo regular con el capote. Hizo algunos quites ceñidos que le valieron aplausos de la concurrencia.

Muleteando estuvo cerca en su primero, al que despachó de un pinchazo, una estocada entera y un descabello al cual lo intentó.

En el último estuvo también valiente, aunque deslucido, rematándolo de media estocada caída y un descabello.

En Granada

Granada 30.—Se celebra la anunciada novillada de Feria con reses de Santa Coloma para Angelillo de Triana, Gallito de Zafra y Martín Agüero.

PRIMERO.—Angelillo realiza una faena buena con la muleta para una estocada superior. (Ovación).

SEGUNDO.—Gallo de Zafra ejecuta faena anodina para media atravesada.

TERCERO.—Martín Agüero muletea movido para un pinchazo y una estocada superior.

CUARTO.—Angelillo valiente, señaló un pinchazo y termina con media superior.

QUINTO.—Gallito de Zafra muletea distanciado; pincha dos veces y acaba de una estocada caída y un descabello.

SEXTO.—Martín Agüero, muy valiente señala dos pinchazos y acaba de un estoconazo arriba.

Del Extranjero

La contestación alemana

París 30.—El embajador de Alemania ha entregado al presidente del Consejo de ministros francés Herriot, la contestación del Gobierno del Reich, relativa al control militar.

Los alemanes parecen dispuestos a admitir la revisión de los elementos armados.

Contestación al discurso de la Corona

Roma 30.—Esta mañana acudieron al palacio de Cristal las Mesas del Senado y de la Cámara de los diputados para entregar al Rey el Mensaje de contestación al discurso de la Corona.

Sublevación de presos

London 30.—Participan de Kowloon en la prisión central hubo una rebelión de presos. Los amotinados acometieron con armas a sus guardianes, trabándose una lucha cruenta.

Acudió la fuerza pública con ametralladoras.

Ignórase el número de víctimas. Se sabe que muchos presos se han fugado.

Parece solucionarse la huelga de Correos

Lisboa 30.—Parece solucionarse la huelga de Correos mediante un proyecto decretado al efecto.

Se ha concedido un plazo de tres días a los empleados huelguistas para que se reintegren a sus oficinas.

Llegada de la Reina de España

Hendaya 30.—En el sudexpreso ha llegado a esta ciudad la Reina de España doña Victoria Eugenia, acompañada de las infantitas doña Beatriz y doña Cristina.

El millonario Morgan

New York 30.—Ha salido para Europa el multimillonario Morgan, creyéndose que el viaje está relacionado con el empréstito de Alemania.

Desde Aguilar de la Frontera

De teatro:—Con un lleno rebosante se ha puesto en escena la hermosísima obra de don Pedro Muñoz Seca, titulada "Los chatos", la que se ha representado en Madrid, teatro del Centro, más de doscientas veces y la que a los triunfos que tiene alcanzados en cuantas poblaciones se representó, puede sumarse el que anoche alcanzó en esta ciudad.

"Los chatos" es una obra en la que si en unas escenas el autor derrocha preciosísimos chistes y con ellos ha sabido hacer reír a todos cuantos han concurrido a verla representada, en otras de estas escenas nos presenta el autor un gran drama descrito tan vívidamente y con tanto sentimiento, que todos los corazones más menos sentimentales llegan a emocionarse y a no pocos ojos vi anoche asomar las lágrimas.

Los que anoche se hicieron cargo de la interpretación de tan magistral obra bien se tienen merecidos los aplausos y las ovaciones de que fueron objeto.

Todos, todos en general, estuvieron anoche bien, lo que se dice muy requiebros, significándose desde luego Carmen Enguidanos, esta actriz exquisita que si en "¡Calla corazón!", "Cobardías", "La mala ley" y otras de este orden nos hizo tantas veces llorar con su tan buena interpretación, anoche, en el papel de Rosita y al final de la obra, se nos apareció con toda la gracia y toda la simpatía que tiene, haciendo una sevillana digna de que las de esta tierra de María Santísima copiasen de ella. Carmen Enguidanos, vale, triunfa, y no dudo que llegará a ocupar uno de los puestos más brillantes en el teatro español.

Santiago Enguidanos, como primer actor, que en cuantas obras se han puesto en escena cosechó aplausos unánimes, anoche, en el papel de Ernesto, estuvo colosal, estupendamente, por lo que, una vez más, el pueblo aguilarren-

se rindió pleitesía al artista que tan acertadamente desempeña sus papeles.

Elvira Enguidanos, en el papel de Esperanza y en el primero y tercer actos, supo tan a conciencia desarrollar su cometido, que, a más de los elogios justísimos que el público hizo de ella, yo no quiero dejar de tener unas frases de admiración y, a la vez, de felicitación para esta joven artista.

Gregoria Barés, en su papel de Miss Brihtg, nos ofreció una vez más el espectáculo de su compenetración en todo papel que se le asigna, por lo que fué muy aplaudida.

Y no quiero terminar este asunto sin tener unas frases de admiración merecidísima para Enrique Soler, para este artista sevillano que anoche, en el papel de Mister John, cosechó numerosísimos aplausos por su tan acertada interpretación, asimismo por sus bellas cualidades para triunfar siempre y en todo papel que represente.

Por tener que tratar otros asuntos no puedo seguir manifestando mi simpatía por el resto de la compañía.

Para el señor alcalde.—La estación de esta ciudad está muy mal atendida en todo, pero esto es asunto de la compañía de Andaluces, la que solo se ocupa de aumentar tarifas, poner coches en pésimas condiciones y por añadidura como fin de su "eminentísima labor" suprime los billetes de ida y vuelta, perjuicio para ella y para la vecina capital que ambas pierden un cuarenta por ciento de los viajeros de los pueblos de la provincia; pero dejemos esto y vamos al grano; en esta estación se está haciendo obra y el sitio por donde tienen que entrar y salir los viajeros está casi interceptado por el andamiaje y por el escombros y en los trenes que por la noche llegan es un peligro para el viajero esto, que forzosamente tiene que pasar por allí pues a más de lo que dejó expuesto tengo que manifestar que este callejón no tiene ni una luz siquiera que alumbrase el estrechísimo pasillo por donde únicamente puede transitarse.

Yo ruego al señor alcalde tenga en cuenta estas manifestaciones y ordene pongan el alumbrado necesario o que dejen entrar y salir a los viajeros por el vestíbulo, sitio que durante el día está abierto y creo que puede estarlo por la noche, cuando menos a la hora de llegada de los trenes de viajeros.

J. V. C

LA CORDOBESA

MUEBLES

DUQUE DE HORNACHUELOS, 6 y 8.

Bañeras hierro esmaltado primeracalidad con válvula y rebosadero niquelado . Ptas. 285

Lavabos completos compuestos de palangana loza, grifos y válvula niquelados y soportes hierro, desde " 80

Inodoros completos desde " 85

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

José González.--Gran Capitán, 19.--Córdoba

Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones sanitarias, encargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 1.º de Julio 1924

A las diez de la noche (hora oficial).--Cinematógrafo y variedades.--Quinto libro completo (cuatro partes), de la gran serie La casa del misterio.--Gran estreno de la extraordinaria película de cuatro partes, El diamante rojo.--Formidable éxito de la aplaudida estrella española Pilar García (últimas funciones).--Las variedades actuarán una sola vez, empezando a las doce de la noche próximamente.

CINE VICTORIA

Función para hoy martes 1.º de Julio de 1924

A las diez en punto.--Estreno del décimo episodio de la colosal serie en quince, Los ojos de Satanás, titulado El hombre-mono.--Estreno de la extraordinaria película en cinco partes, Lo que nunca muere.--Próximamente La senda del terror.

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.--La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 29 de Junio al 5 de Julio.

Precios libres para el entrador.--Ganado vacuno: 2'17 de a 3'24.--Terneras 3'49 a 3'57. Lanar y cabrío: de 2'22 a 2'25.

Precios de cotización del 30 de Junio hasta nuevo aviso.--Vaca con hueso, 3'50 pesetas.--Id. sin id., 4'78.--Ternera con hueso, 4'10.--Id. sin id., 5'10.--Machos, 3.

Reses sacrificadas el día 30 de Junio.--Vacas, 2 cabezas con 3.214 kilos.--Terneras 16 con 936.--Lanar y cabrío, 36 con 325.

LODSMÓBILE-SIX

Producto de la GENERAL MOTORS

El automóvil de seis cilindros más barato del mundo

PESETAS 9.850

Representante para Córdoba y su provincia: A. CARRIZO. Gran Capitán, 36, 2.º

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110
Sacos de cincuenta kilos 6 saco

RESISTENCIA

kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena, 8'25 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 " en el agua	22'00	230
" " 28 " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

Per vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
-------------	----------------------	-------------------

Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

**Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero**

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono 235

CORDOBA